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Editorial 
¡Aupa Guadix! 

t 71 ra un 29 d e j u n i o y el G u a d i x C.F. p a s a b a a la his tor ia fu tbolera al 
n " consegui r un mer i tor io y t rabajoso ascenso al g r u p o I V d e la 2 a 

Divis ión B . C o m e n z a b a todo un reto pa ra una c iudad c u y a s i tuac ión 
e c o n ó m i c a no es buena ; las infraestructuras depor t ivas e scas í s imas 
y en ma la s condic iones , y un c lub de fútbol sin es t ruc tura a lguna . 

Hab ía que trabajar duro , y con el apoyo d e las diferentes admin i s t rac iones . A h o r a 
s e n a m á s fácil, ya que ante los éxi tos todo el m u n d o se s u b e al ca r ro . 
C o m e n z ó la remode lac ión del Po l idepor t ivo Munic ipa l , de jando a finales d e sep
t i embre un "pequeño es tadio" , coque to , pa ra unas 4 0 0 0 pe r sonas , con u n c é s p e d q u e 
ha s ido la envidia de c lubs de campani l l as d e nues t ra geograf ía regional - fu tbolera . 
L a ins ta lación se favoreció — c o m e n z a d a y a la t e m p o r a d a — c o n m o t i v o d e los 
encuent ros in ternacionales d isputados p o r la se lección d e A l b a n i a sub-21 en G u a d i x 
con mejoras en cuanto a asientos . Así , la c iudad acc i tana c o n s e g u í a u n c a m p o d e 
fútbol d igno . 

Pe ro es to suponía que todos aquel los q u e quis ieran ut i l izar el n u e v o c a m p o d e 
fútbol, no podr ían hacer lo , p o r q u e hab ía q u e p rese rvar el césped , sobre t o d o e n la 
p r imera temporada . S e obl igó a q u e ni tan s iquiera los juven i l e s p u d i e r a n j u g a r en el 
m i s m o — s i n q u e pa ra el lo se buscaran so luc iones "serias" y con tunden te s . E l fútbol, 
pues , se iba a ceñir tan sólo a la p r imera plant i l la , c o m o si el res to d e c i u d a d a n o s , q u e 
pagan sus impues tos , n o tuvieran de recho a tener un " c a m p i t o " d o n d e da r u n a s 
pa tadas con garant ías . Y lo m á s triste, lo d e los n iños y n iñas , el futuro d e u n pos ib l e 
equipo , que se tenían que conformar con cier tos a l l anamien tos o j u g a r en " cua lqu i e r 
si t io". 

En lo referente al equipo , Jo sé A n t o n i o Ar iza , sin e lecc iones , se h izo c a r g o del 
equipo . Se reaf i rmó a Gera rdo Cast i l lo c o m o p r imer en t renador y se confecc ionó un 
" m o d e s t o " p resupues to de unos 4 8 ó 50 mi l lones d e pese tas , el m á s bajo d e t o d o el 
grupo . 

E n estas c i rcunstancias se o lv idaron de las secc iones infer iores , de lucha r p o r 
consegui r m á s y mejores ins ta laciones , d e crear infraestructura d e un c l u b d e la 
ca tegor ía en la q u e se mil i taba. T o d o s los esfuerzos se des t ina ron a la p r i m e r a 
planti l la, a pesar d e contar con una e c o n o m í a bas tan te saneada , has ta el final d e la 
t emporada . C o m o ent idad, p o c o o casi nada . Tan sólo se b u s c ó u n a sala d e prensa , 
u n a secretaría, un teléfono, un fax, sobres y sel los , y p o c o m á s . 

Al final de la t emporada se h a c e ba lance . L a p e r m a n e n c i a se logra en el ú l t imo 
instante, si b ien el equ ipo deb ió d e lograr su objet ivo a lgunos pa r t idos antes y n o "al 
bo rde del infarto". Trabajo sí cos tó , p e r o los j u g a d o r e s , sa lvo en a lgunos pa r t idos en 
los q u e pr ivó el desal iento , se en t regaban una j o r n a d a s í y o t ra t ambién . 

Capí tu lo aparte m e r e c e la afición, q u e en u n p r o m e d i o m á s q u e d e s t a c a d o ha 
ven ido acudiendo al munic ipa l acc i tano, inc luso a pe sa r d e la l luvia y c o n t a n d o has ta 
con una peña que deber ía tener mejores m o d a l e s . Si b ien h a m e j o r a d o la afición en 
la asistencia, l levados t ambién po r la a t racción del debu t y d e los rivales, a h o r a q u e d a 
que es tos af icionados se involucren c o n el c lub . Q u e exi jan c la r idad y t ransparenc ia . 
Q u e acudan a las asambleas . Q u e feliciten cuando se merezca y d e m a n d e n r e spon
sabi l idad cuando lo crean opor tuno . P o r q u e no sólo se v ive d e pa rab ienes , s ino q u e 
tras u n p r imer objet ivo habrá q u e segui r an d an d o el camino , y és te n o se rá fácil.. . 

A h o r a es el m o m e n t o de rendir cuentas . H a y q u e felicitar, en lo q u e a c a d a cual 
le cor responde , a direct ivos, j ugadores , técnicos , af ic ionados , y sobre t o d o a la 
c iudad de Guadix , q u e superando bar reras h a a l canzado m e t a s n o imag inab le s . 
A u n q u e en esta c iudad acci tana no p o d e m o s ser conformis tas : el t rabajo d e b e 
mejorar , po rque el futuro t ambién emp ieza s i empre ahora. 

En portada: La Guadix Clásica anunciada 
en el Balcón de los Corregidores. 
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I Seminar io de Turismo Rural 

El de l egado de Tu r i smo de la Junta 
de Anda luc ía , Jesús Valenzuela , inau
guró el I Semina r io de Tu r i smo Rural 
que ha o rgan izado Líder Comarca de 
Guad ix , con la par t ic ipac ión de más de 
un cen tenar de personas l legados desde 
todos los pun tos de Anda luc ía . 

El seminar io , q u e se desarrol ló du
rante tres días en la c iudad accitana, 
tenía el obje t ivo de contr ibuir a cono
cer mejor u n a d e las potenc ia les fuen
tes de riqueza para cualquier zona, como 
es el t u r i smo . U n sector, según el presi
dente d e la soc iedad Líder , Francisco 
Porcel , no es la panacea , pero puede 
contr ibuir a mejora r las rentas comple 
mentar ias d e zonas depr imidas c o m o la 
comarca de Guad ix , con un marcado 
carácter agr ícola . Porce l agradeció la 
p resenc ia d e las pe r sonas q u e part ic i
pa ron en el seminar io , as í c o m o el des
p l azamien to de a lgunos de los respon
sables de las de legac iones de tur i smo 
de otras p rov inc ias . 

E l d e l e g a d o d e T u r i s m o , J e s ú s 
Va lenzue la expresó su felicitación a la 
o rganizac ión , no d u d a n d o que el turis
m o rural es una impor tan te act ividad 
que genera rá una mejora de la econo
m í a en la comarca , y que hay que creér
selo. Va lenzue la , c o m o acci tano, dijo 
estar m i r ando a la "n iña de sus ojos" , 
mos t r ando su gran confianza en el apro
vechamien to de los conoc imien tos que 
de este semina r io se podr ían adquirir . 

U n a s imple mi rada al p rog rama de
sarrol lado duran te este I Seminar io de 
Tu r i smo Rura l da rá al lector una idea 
de la impor tanc ia , ampl i tud e interés de 
los t emas abordados en el m i s m o : 

Jesús Valenzuela en el I Seminario de Turismo Rural. 

-Perspectivas de desarrollo del tu
rismo rural en la comarca de Guadix. 

-Formación para el desarrolo tu
rístico rural. Sant iago Santos . 

-Estrategias de desarrollo turístico 
comarcal. Juan Carlos Torres . 

-El impacto ambiental del turismo 
rural y activo. R ica rdo Blanco . 

-Ayudas en materia de turismo. 
Manue l M o r ó n . 

-La gastronomía popular como 
atractivo turístico. 

-Naturalidad y creación de la coci
na andaluza. Pab lo Amate . 

-El componente gastronómico en los 
productos turísticos rurales. Pilar L o 
zano. 

-Turismo termal: calidad de vida. 
-Evolución de la imagen de los bal

nearios. Luis Sabido. 
-Caza, pesca y turismo rural: 

sinergias e incompatibilidades. 
-El papel de la caza y la pesca en el 

medio rural. Juan de Dios Saraza. 
-Turismo minero. José Mantecón . 
-Perspectivas de empleo en el me

dio rural, subvenciones y ayudas. 
-Directrices de la Comunidad Eco

nómica Europea en cuanto al turismo 
rural. La influencia de los programas 
Leader. Franco Llobera. 

-El Programa de Escuelas Taller, 
Casas de Oficios y las Iniciativas Lo

cales de Empleo. M a Angust ias Linares . 
-Aspectos técnicos sobre la ordena

ción de los alojamientos en casas rura
les andaluzas. José Anton io Gómez . 

-El turismo rural como oportuni
dad empresarial. 

-La rentabilidad del turismo Rural. 
Klaus Ehrl ich. 

-Organización y comercialización 
de la oferta de turismo rural. Pilar Soret. 

-La rentabilidad ambiental del tu
rismo en los espacios rurales y natura
les. Manue l Marchena . 

-Tendencias de la demanda turísti
ca en espacios rurales y naturales. José 
Mar ía de Juan. 

-Comercialización del turismo en 
espacios protegidos. José J. Mart ínez . 

-La importancia del Patrimonio His-
tórico-Artístico para el turismo rural. 

-La explotación turística del Patri
monio Histórico-Artístico. M i g u e l 
Carrascosa. 

-La conservación del Patrimonio 
Arquitectónico Monumental. José Ma
ría García . 

-La conservación del Patrimonio 
Arquitectónico Popular. Juan Carlos 
García. 

-Presentación del Trabajo real izado 
sobre El Marquesado del Cénete. Cara 
oculta de Sierra Nevada. Bernardino 
Líndez. 

4 (ikfo'M 



Entrevistamos 
a tres expertos 

C o m p l e m e n t a m o s la in formación 
sobre el I Seminar io de Tur i smo Rural 
con tres pequeñas entrevis tas realiza
das duran te las j o rnadas a tres de los 
ponentes en las mi smas . José Heras 
entrevis tó a Pilar Lozano , y José Fran
cisco Cont re ras , técnico en tur i smo y 
también par t ic ipante en el seminar io , 
co laboró a m a b l e m e n t e con nosot ros 
hac iendo lo propio con Klaus Ehrl ich y 
Pilar Soret . 

Pilar L o z a n o , conferenciante sobre 
la gas t ronomía c o m o producto turísti
co , l leva var ios años t rabajando en la 
enseñanza de hostelería. Ac tua lmente 
es profesora de dirección de empresas 
turíst icas en Feetur . D ip lomada univer
sitaria, h a co laborado con a lgunos artí
culos en IH, con monográf icos sobre 
gas t ronomía , y en la preparación de un 
l i b r o d e e n s e ñ a n z a s o b r e el t e m a 
gas t ronómico . 

Pilar Lozano. 

-¿Qué le parece la gastronomía 
accitana ? 

- P o r lo que he pod ido observar , es 
bas tante comple t a en cuanto a los ele
mentos y mater ias pr imas con que cuen
ta. Usa m u c h o las frutas, los embut i 
dos , le da m u c h a impor tanc ia al cerdo y 
a la caza, y eso son atract ivos gas t ronó
micos q u e pueden ser potenciados a 
t ravés de diferentes ofertas tanto tradi
c ionales c o m o las ofertas in tegradas 
dentro de lo que son los m e n ú s y las 
catas de los res taurantes , en general la 
veo bas tante pecul iar para ser desarro
l lada c o m o un producto turíst ico de 
interés. 

-En el poco tiempo que ha estado 
en nuestra comarca ¿qué es lo que más 
le ha llamado la atención? 

- L o que más he podido ver ha sido 
la zona del Marquesado . H e comproba
do la r iqueza de su paisaje, con la Sierra 
al fondo y los dist intos estratos de pai
saje visual que enr iquece much í s imo 
toda la zona. Pero lo que más m e ha 
l l amado la a tención ha sido la arqui tec
tura popu la r de las cuevas , comproban
do que no es esa l eyenda negra que se 
fragua en un pr inc ip io , s iendo m u y pe
culiar y sobresa l iendo c o m o algo que 
lo diferencia del resto de otro t ipo de 
arquitectura. 

-¿Qué cree que se debería hacer 
para que nuestra gastronomía llegue a 
incluirse en los paquetes turísticos? 

- S e deber ían hacer campañas de 
p romoc ión , po tenc iando fest ividades 
gastronómicas, de ciertos congresos con 
referencias de divulgación de los pro
ductos autóctonos, es impor tante valo
rar lo nuestro antes que lo ajeno, por lo 
que lo más importante es la divulga
ción para poder demandar el producto ; 
no es tan importante el p roducto en sí 
c o m o saber que existe ese p roduc to . Si 
los restaurantes saben vender el pro
ducto c o m o está ocurr iendo en otras 
regiones de España , por e jemplo Burgo 
de O s m a a través de sus jo rnadas de la 
matanza que han sido una inst i tución a 
lo largo de muchos años, y eso ha po
tenciado un enr iquecimiento de las tra
diciones más la valoración de nuevos 
platos . 

-¿ Qué le han parecido estas prime
ras jornadas de turismo rural? 

- E l nivel ha sido bueno , ya que se 
han dado diferentes puntos , pero lo que 
no debemos perder de vista es que t iene 
que haber p r imeramente una concien-
ciación de todo lo que se ha expues to y 
una adecuación a p rogramas práct icos 
para que rea lmente de todo lo que he

m o s podido recibir información pueda 
ser mas o m e n o s viable a largo o corto 
plazo, en función de las neces idades 
que va teniendo la comarca , es decir 
que se pueda poner en práct ica todo 
aquello que hemos podido valorar y 
que sirva para algo útil. En genera l ha 
sido muy interesante en su conjunto. 

Klaus Ehrl ich, economis ta , se ha 
dedicado durante un t iempo al t ema de 
desarrol lo regional a nivel teórico, l le
vando todo ello a la práct ica durante los 
úl t imos años . 

Klaus Ehrlich. 

-¿Conoce la comarca de Guadix? 
- Y o vivo ac tualmente en A lmer í a y 

lóg icamente paso s iempre que hago 
cualquier viaje a Sevil la a la adminis 
tración autonómica. Además , conozco 
el M a r q u e s a d o , la z o n a d e G o r , 
Vi l lanueva y L a Peza. 

-¿Considera que es viable la pro
yección turística en esta comarca? 

- H a y q u e d i f e renc ia r en va r io s 
s u b m e r c a d o s a d o n d e d i r i g i r s e . El 
Marquesado que t iene ent idad propia , 
con Sierra N e v a d a c o m o atract ivo prin-



cipal, que sería una zona de terminada . 
Luego está Guad ix también con su en
tidad propia c o m o ciudad, con el tema 
de las cuevas y el m o n u m e n t a l . L u e g o 
la zona de balnearios en Graena y en 
Vil lanueva, que es otro producto que 
no t iene nada que ver ni con Guad ix ni 
con el Marquesado . Y la cuar ta la zona 
del parque natural de la Sierra de Baza 
con Gor c o m o centro . 

-¿Cómo ve la empresa tipo, espe
cializada o diversificada? 

-Lo impor tan te es agrupar todas las 
ofertas que existen bajo un techo de 
producto o de marca o c o m o se quiera, 
tanto Guadix c iudad c o m o el Marque
sado y la Sierra de Baza , van a tener un — 
tipo de cl iente similar, uno más orienta- ¡5 
do a la visita monumen ta l de un día en 
Guadix y otro más a la es tancia vaca-
cional , pero que lo que sí quiere es 
tener el más ampl io abanico posible de 
oferta turística en cuanto a a lojamiento, 
act ividades , gas t ronomía , artesanía, vi
sitas a los a l rededores , y que se le ofrez
ca conjuntamente , para que sea un pro
ducto var iopinto, atractivo, para que se 
l legue y se d iga "aqu í voy a estar diez, 
quince días, y no me voy a mover" ; en 
definitiva aglut inación de una oferta en 
una guía , un folleto o si puede ser co-
merc ia lmente a través de una asocia
ción, mancomunidad , consorc io , agen
cia de viajes local, ag lu t inando c o m o 
producto turíst ico comarcal , y dentro 
de este producto di ferenciando las dis
tintas zonas. 

-Como especialista en alojamien
tos rurales, ¿qué considera que debe
mos potenciar los aceítanos? 

- E n Guad ix c iudad está bastante 
difícil. Ahora , en la comarca lo princi
pal es no empeza r a hacer cosas nuevas , 
sino desde la perspect iva del propieta
rio de una casa o un cortijo man tene r en 
lo m á x i m o posible los e lementos , la 
estructura tradicional que t iene el edifi
cio que a veces resulta hasta más eco
nómico que hacer todo nuevo porque el 
cl iente valora m u c h o lo ant iguo. En 
segundo lugar y esto va dir igido a los 
ayuntamientos , que tengan m u c h o cui-

Una vista a desterrar. 

dado con la vigi lancia urbanís t ica de 
sus pueb los , ya que se ven m u c h a s abe
rraciones pues se permi te todo, y lo que 
sí está claro es que en un pueblo o en un 
descampado o zona abierta, por mucho 
que se man tenga c o m o estaba antes , un 
edificio impacta m u c h o . L u e g o el tema 
del basurero salvaje, casas abandona
das, que a lo mejor al vecino no le 
importa tanto, pero sí al visi tante que lo 
que va buscando es un entorno natural, 
t ranquil idad, impac to ambienta l , a rmo
nía, etc. Si encuent ra otras cosas , no le 
gusta y no volverá. 

-¿ Cree que puede existir la calidad 
total en el medio rural? ¿Cómo cree 
que se puede conseguir? 

- L a calidad es un té rmino muy de 
moda , yo me limito a la definición an
tes de pone rme a discut ir sobre ello, y 
cal idad en el fondo es satisfacer o supe
rar las expecta t ivas del cl iente. Eso nos 
dice dos cosas; en pr imer lugar, que 
hay que conocer d ichas expecta t ivas , si 
no lo conozco dif íci lmente vas a poder 
ofrecer algo que el cl iente va a percibir. 
Y segundo, satisfacer esas expectat i
vas, cen t ra rme en aquel los aspectos 
donde yo veo que lo que tengo no co
r responde a lo que él espera. Si conse
guimos esto las ofertas pueden funcio

nar perfec tamente . Lo que sí hay que 
tener claro es que antes de la calidad 
hay que crear y encauzar las expectat i
vas a t ravés de la información sobre lo 
que t enemos y también d ic iendo lo que 
no tenemos . Si eso se cons igue , vere
m o s calidad porque la cal idad c o m o tal 
no existe, ya que ésta es lo que la gente 
pide. 

-¿ Qué le han parecido las jornadas 
de este seminario? 

- E n el día en que me ha tocado estar 
he visto que se ha dado un abanico muy 
amplio de factores empresar ia les , polí
ticos, de gest ión corporat iva, de la pers
pectiva a nivel nacional con distintas 
exper iencias . En t iendo que , aparte de 
dar información técnica para el vecino 
de Guadix y comarca , se trata también 
de concienciar a la población sobre un 
tema que aqu í todavía no es un fenóme
no rea lmente re levante c o m o es el tu
r i smo rural. So lamente Guad ix ciudad 
t iene algo a t ravés de su tur i smo monu
menta l y cuevas , pero fuera de Guadix 
no ha empezado a cuajar. T e m a aparte 
son los balnear ios . Por otro lado se toca 
también algo que yo considero funda
mental c o m o es la vinculación de la 
oferta cultural y m o n u m e n t a l que tiene 
Guadix con el resto de los pueblos . 

Líder Comarca de Guadix, S.L. 
Plaza de las Palomas, s/n 
T l e f - F a x . 6 6 51 91 - 6 6 50 70 
18500 Guadix 

L í d e r C o m a r c a d e G u a d i x espera y desea tu consulta para poner 
a tu disposición un equipo de información y asesoramiento 

¿Eres empresario? 
¿Quieres ampliar tu empresa? 

¿Quieres ser empresario? 
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Pilar Sore t es geógrafa. H a impart i 
do cursos de pos tgrado de ordenación 
del terr i torio y desarrol lo local en Fran
cia. L leva a lgunos años t rabajando en 
el t ema del tur i smo c o m o factor de 
desarrol lo; de los cuales , seis en Nava
rra sobre todo con casas rurales y con el 
impulso y gest ión de consorcios turísti
cos , y desde hace tres en la empresa 
Servitur, donde real iza trabajos de pla
nificación de temas re lacionados con el 
tur ismo rural. 

Pilar Sorel. 

-Ha expresado en su ponencia la 
importancia de la marca en un plan de 
marketing. ¿ Cree que en la comarca la 
marca debe gestionarse conjuntamen
te o cada producto debe tener una dis
tinta? 

- L a verdad es que no conozco la 
comarca de Guadix , pero a nivel gene
ral todo lo que es tur i smo rural t iene 
que tender — y de hecho es la tendencia 
en otros s i t ios— a una agrupación mí
nima, y esa agrupación no puede ser 
munic ipa l , po rque es una ent idad de
mas iado pequeña . Hay que ir a comar
cas que, aunque no sean comarcas des
de el pun to de vista legal o adminis t ra
tivo, s í que tengan cierta ident idad, que 
tengan a lgunas cosas en común , y su
pongo que si se ha hecho una comarca-
l ización para el p rograma Leader , lo 
más lógico es utilizar esta m i s m a zona 
para hacer una marca. 

-¿Cómo valoraría la creación de 
una central de reservas. Sería factible? 

- H a y muchas centrales de reservas 
que están mane jando un vo lumen de 
oferta m u y pequeñi ta . De manera que 
las centrales de reservas de tur ismo ru

ral no sólo están cumpl iendo la par te de 
comercia l ización, que es lo lógico, sino 
que están hac iendo todos los aspectos 
de formación-dinamización, ayudas a 
la gest ión a los empresar ios . . . Desde 
ese punto de vista actuar comarcalmente 
está bien. Pero desde el punto de vista 
comerc ia l las centrales de reservas pe
queñas no están teniendo m u c h o resul
tado porque les resulta muy difícil po
nerse en contacto con el mercado . Lo 
lógico sería que hubiera una con un 
volumen de oferta importante , con ma
yor ampl i tud geográfica. 

—¿ Cree suficiente el programa pre
sentado en estas jornadas u observa 
algunas carencias? 

-Solamente he estado el día en que 
me ha tocado la ponencia , pero lo que sí 
he podido comprobar al leer el progra
m a es que toca much í s imos puntos : 
cultural , balnearios. . . Lo que pasa es 
que c o m o no he asist ido y no sé real
men te c ó m o se ha dado todo el desar ro
llo, no puedo opinar p rofundamente . 

-Como experta en ordenación del 
territorio, ¿nos podría decir qué le pa
rece la ordenación hecha por la admi
nistración autonómica, que ha dividido 
la comarca de Guadix en varias 
subcomarcas? 

- N o conozco c o m o se ha desarro
l lado esta cuest ión, pero lo que sí puedo 
decir es que el t ema de la comarca-
l ización en toda España es m u y proble
mát ico y hay una serie de adminis t ra
ciones , c o m o agricul tura y sanidad, que 
t ienen el suyo propio , pero lo que sí 
creo es que las comarcas , no sólo en 
Anda luc ía sino en todas par tes , t ienen 
tendencia a unirse por propia simil i tud 
y porque la gente se en t iende desde 
s iempre , aunque no lo d iga n inguna 
ley: las comarcas naturales son las que 
funcionan en el d ía a día. 

Mapa de la comarca natural de Guadix. 

Asamblea de Líder 

El ú l t imo consejo ce lebrado por la 
Sociedad Líder C o m a r c a de Guadix , 
acordó la aprobac ión de nuevas ayudas 
de los fondos Leade r II a nuevos pro
yec tos p resen tados ; al m i s m o t iempo, 
los consejeros de la sociedad determi
naron el p a g o de las ayudas aprobadas 
a p royec tos que ya se han e jecutado. 

El total de ayudas conced idas en el 
ú l t imo consejo ce lebrado ronda los 10 
mi l lones de pesetas , generando una in
versión global super ior a los 25 mil lo
nes de pese tas . 

Ent re los p royec tos aprobados figu
ran el de un hotel en Cor tes y Graena, 
una fábrica de e laborac ión de embut ido 
ar tesanal , en Guadix , y en Dehesas , la 
cons t rucc ión de un hotel rural y restau
rante . 

Otro de los p royec tos aprobados , 
cor responde a la Asoc iac ión de Hoste
lería y Tu r i smo de la C o m a r c a Accita
na, para la e laborac ión de un folleto 
comarca l en el que se refleje toda la 
información pos ib le en mate r i a de po
sibi l idades turíst icas d e la comarca . 

L íder C o m a r c a de Guadix , gestora 
de la Iniciat iva Leade r II en la comarca 
accitana, ha prop ic iado has ta el mo
m e n t o un vo lumen de invers ión que 
supera los 576 mi l lones de pesetas en 
empresas que han sol ic i tado ayudas . 
Es tas ayudas son a fondo perdido . 

Líder C o m a r c a de Guadix , hace un 
ba lance posi t ivo, aunque c o m o indica 
su Pres idente , Franc isco Porcel , sin que 
po r ello "podamos ni d e b a m o s sentir
nos sat isfechos. El g rupo de acción lo
cal es tá hac iendo un trabajo serio y 
r iguroso en la apl icación de las ayudas , 
con t r ibuyendo y apoyando a los em
presar ios de la co marca de Guad ix que 
lo solicitan de Líder, pero debemos con
seguir la suficiente iniciat iva empresa
rial que p u e d a conduc i r al desarrol lo 
comarca l" . 

Según el pres idente de la sociedad, 
los úl t imos meses del pasado año han 
sido los decis ivos para arrancar de una 
forma definitiva. U n a vez que se ha 
consol idado la sociedad y han sido es-

| tudiados por el consejo los pr imeros 
proyectos del más de un centenar pre
sentados, ha sido cuando se han conce
dido las pr imeras subvenciones del pro
g rama europeo, es tando ya en marcha 

i la inversión prevista. 



Guadix Clásica 
Ciclo Internacional de Música 

Francisco Hernández Cruz ¡Otro año! ¡Y c ó m o pasan! Eso sí, 
en conjunto, a nuest ro entender , vamos 
progresando, y a pasos agigantados. . . 
Este nuevo ciclo ha tenido m a y o r re
percus ión en los med ios , tanto naciona
les c o m o r e g i o n a l e s y p rov inc i a l e s 
(RNE, Rad io Clásica, Cana l Sur TV, 
SER., C O P E , A B C , etc.) , hab iendo re
c ibido Guadix , con la hospi ta l idad que 
le caracter iza, a numerosos críticos de 
reconocido prest igio . 

La lást ima - ¡ inexp l i cab le ! , a nues
tro en tende r - , el pa rco número de pú
blico asistente, con notor ias ausencias: 
personas que , en algún sent ido (cora-
l istas, es tudiantes de conservator ios , 
insti tutos, etc.) , viven unidos a la acti
vidad musical , ¡y d i sponiendo de pre
cios "espec ia les" ! En verdad que no 
t iene expl icación posible , a pesar de los 
Bi lbao-Madr id , a pesar de las pr imeras 
comuniones , a pesar de. . . Es importan
te el esfuerzo e c o n ó m i c o que realizan 
Ayuntamien to y Diputac ión para la rea
l ización de este evento en Guadix , y los 
guadijeños no sabemos o no queremos 
responder en la med ida que debería
mos . Ni los prec iosos marcos -Pa l ac io 
de Vil la legre , Sant iago, San Miguel , el 
r emozado Salón del L i c e o - , ni el hora
rio (finalizados los par t idos de fútbol, 
cuando se ha t e rminado el es tudio o el 
trabajo en la empresa) , ni los precios. . . 

¿Qué que remos? Repe t imos : ¡inex
pl icable! , pero vayamos a lo que con
viene. 

Con t inuando la t rayectoria empren
dida en la cuarta edic ión, también aho
ra se ha dado ent rada a intérpretes aceí
tanos. Pensamos que es un acierto de 
p r imera magni tud , pues en verdad que 
en Guadix tenemos cal idad musical más 
que suficiente para codearnos con gru
pos venidos de afuera, al m i s m o t iempo 
que se p romoc iona lo más p róx imo. 

En conjunto, Guadix Clásica - c o n 
tres orquestas y una c a m e r a t a - ha re
sul tado más que comple ta , grandiosa; y 
lo mejor, c o m o veremos , el cierre del 
ciclo. 

Nos visitó el día 25 de m a y o la 
Orquesta de Córdoba con un inusual 
concer t ino femenino. Debido al origen 

Camerata Romeu de Cuba. 

de su director (autor, también, de dos 
de las obras que nos ofrecieron), cuba
no, sus compos ic iones resultaron "ra
ras" por lo desacos tumbrados que esta
mos a ese tipo de música . Con todo, y a 
pesar de las múlt iples repet ic iones del 
tema, tuvieron un sorprendente inicio 
que , j u n t o al i nus i t ado final de la 
Wagneriana, dejaron buen sabor de 
boca. Pero las caras de los poquís imos 
asistentes cambiaron cuando nos ofre
cieron obras europeas , de Mozar t y 
Wagner , que sent imos más próximas. 
Para nosotros , fue mejor el cuarto que 
el tercer movimien to de la mozart iana, 
donde se mos t ró la orquesta poco con
trastada. A la hora de Wagner , nos gus
tó mucho el acoplamiento entre el vien
to y la cuerda. 

Al día siguiente, nuestro jovencí -
s imo paisano, el pianista José López 
Montes, nos deleitó en el "cas ino" con 
un programa muy comple to y magnífi
camente interpretado: dando su "pro
pia opin ión" de las obras que estaba 
desarrol lando (contrastes, crescendos, 
viveza r í tmica, etc.) , a pesar de ser co
nocidas de la mayor ía asistente. Por si 
faltaba algo, tuvo a bien explicar, al 
principio de cada interpretación, aspec
tos fundamentales para la comprensión 
de la obra por los oyentes , muchos de 
ellos jóvenes estudiantes de p iano. ¡De 
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agradecer! ¡Y todo ello con un despar
pajo que en nada desdecía su marav i 
llosa maest r ía interpretativa! Es tamos , 
sin duda de ningún tipo, ante un gran 
pianista solista que , con seguridad, dará 
que hablar en el panorama musical es
pañol . As í lo demues t ra el cont inuo 
avance interpretat ivo de que viene ha
ciendo gala. ¡Felicidades, José! 

La Camerata Romeu había desper
tado en Guadix muy buenas expectat i
vas. El lo se vio en la que sería, al final, 
la mejor entrada del ciclo; pero no nos 
engañemos , aún había sitio para más 
públ ico. Resu l tó el suyo un concier to 
var iadís imo en el que, j un to a aires 
suramericanos , aparecían tonos de t ipo 
popular que el públ ico captó con agra
do. Sus "s tacca tos" constantes d inami-
zaban las obras que interpretaban. De
rrocharon s impat ía por doquier y los 
solos, tanto de violín c o m o de cel lo y 
bajo, "sentaron cátedra". Nos obsequia
ron con un diver t imento que agradeci
mos de corazón. 

El día 29 nos visitó el Centro de 
Arte Lírico de Granada. Fue el suyo un 
desigual concier to - r e s e ñ a b l e s aciertos 
jun to a desen tonos man i f i e s tos - , ofre
cido, e so sí, con una manif ies ta falta de 
respe to hac ia el púb l i co : cambia ron 
práct icamente todo el p rograma con una 
improvisac ión improp ia d e cualquier 

grupo mus ica l que se precie . Só lo es 
des tacable la ac tuación de un bar í tono 
(sent imos desconocer su nombre ) y una 
soprano de pelo largo. ¡Parece ment i ra 
que gente de Grana se venga a hacer 
eso donde , según Mi randa , "se vinie
ron los ru iseñores de la A l h a m b r a " ya 
en el año sesenta, qu iero recordar! 

La Orquesta Sinfónica Estatal de 
Lituania, al d ía s iguiente , nos h izo ol
vidar, con un magní f ico concier to , el 
ma l t rago anterior. F u e el suyo un ma
jes tuoso concier to en el que las notas 
bajas, en B r a h m s sobre todo, dieron 
todo un recital de buen hacer mus ica l , 
muy cont ras tado s iempre . Con la sépti
ma de Bee thoven (cambiada , por cier
to, de orden) , lograron caut ivar al audi
torio, tal c o m o se aprec iaba en los ros
tros. Ganaron un u n án i me y pro longa
do aplauso del respetable . 

La Coral Acyda cer ró el m e s de 
mayo . F u e el suyo un ambic ioso y com
pleto concier to que dejó más que satis
fecho al públ ico asis tente. L a var iedad 
temática, muy bien estudiada, logró gran 
d inamismo . El coro se mos t ró , en todo 
m o m e n t o , m u y serio y compac tado , in
c luso in terpre tando al s iempre difícil 
Ruiz Aznar en sus Ojos claros , o los 
más que conocidos Mai te , Nabuco , Gra
nada, etc . M u y bien, ¡felicidades! 

Nos agradó m u c h o , al día s iguiente, 
lo poco que p u d i m o s oír - h a b í a que 
decir adiós, desgrac iadamente , a Fer
nando M i r a n d a - del Grupo de Cámara 

Iberia. Se mos t ra ron m u y seguros y en 
la vir tuosa l ínea que los caracter iza. 
A d e m á s , der rocharon s impat ía ent re el 
numeroso públ ico j o v e n que asist ió. 

Puso b roche de oro ( ¡nunca mejor 
dicho!) a la 5 a edición del Cic lo Inter
nacional de M ú s i c a Guadix Clásica la 
Orquesta Filarmónica de la Universi
dad de Valencia. Su magis t ra l concier
to resul tó, a nues t ro ju ic io , lo mejor , 
senci l lamente . C u a n d o hacen su apari
ción los diversos maes t ros , deb ido , so
bre todo , a su j u v e n t u d genera l izada , 
nadie pod ía prever semejante cal idad 
musica l . C o m o buenos va lenc ianos , la 
percusión fue perfecta, sin más que aña
dir. El meta l , sensacional . Y la conjun
ción orquestal , bajo una batuta de sólo 
treinta años , senc i l lamente increíble . 
¡Hacía m u c h o t i empo que no escuchá
bamos tanta perfección! El públ ico , en 
masa , se ent regó sin reservas y, si falta
ba algo, la breve interpretación de Bizet 
con que nos p rop inaron nos dejó, lite
ra lmente , con la boca abierta , y dolien
do las m a n o s de tanto aplaudir . 

Por nues t ra par te , só lo nos resta 
agradecer a la Conceja l ía de Cul tura de 
nuestro Ayun tamien to y a la Diputa
ción provincia l el esfuerzo que sin duda 
han rea l izado para ofrecernos esta nue
va edición del Guadix Clásica y espe
rar que el año p r ó x i m o se repita, eso 
también, con una mejor respues ta de 
los aceí tanos y su comarca . 

Filarmónica de la Universidad de Valencia. 

Cerámica Granadina 
Alfarería Popular Accitana 

Esculturas y Murales Cerámicos 
Diseño Cerámico 

San Miguel, 48 Tfno-Fax66 47 67-66 0918 18500 Guadix 



Entrevista a José López Montes 

José López Montes 

Picaro 

-¿ Cómo surge la afición del piano ? 
- A h o r a ya es dedicac ión plena, y 

surge casi de casual idad. Recuerdo una 
vez que a una vecina m í a le trajeron un 
órgano eléctr ico, de esos pequeños , y 
yo e m p e c é a tocar; si bien, con m u c h a 
facilidad e m p e c é a sacar melodías a lo 
que se unió que por esas fechas (unos 9 
años) ya mis padres quer ían que empe
zara a estudiar solfeo. 

-¿Donde has aprendido? 
- E n pr incip io he es tudiado aquí , en 

Juven tudes Mus ica les de Guad ix . Des 
pués , a raíz de un curso que hice en 
G r a n a d a , un ve r ano , c o n o c í a Jo sé 
Torreci l las , mi profesor, que es con 
qu ien s i go e s t u d i a n d o . H a s t a ahora 
s iempre lo hice libre solo . Ya el año 
pasado fue cuando m e tuve que matr i 
cular oficial en el grado superior del 
conservator io donde sigo hac iendo pia
no y la cant idad de as ignaturas comple 
mentar ias que hay. 

-¿Cuánto has tardado en hacerlo? 
- M á s o m e n o s en ocho años el gra

do profesional , y ahora el grado supe
rior. E m p e c é a estudiar p iano a los 10 
años y ahora tengo 20 , y si al pr incipio 
era c o m o una afición m a s o menos , 
ahora, después de terminar C O U , ya 
m e ded ico p l enamen te al es tudio del 
p iano. H ice la select ividad para dejar 
las puer tas abier tas en pos ter iores estu
dios , pero lo que tenía c lar ís imo antes 
de hacer C O U era que m e iba a dedicar 
a la mús ica . 

-¿ Te defines entonces como un tra
bajador o un currante del piano? 

- S í , aunque no m e supone un es
fuerzo excesivo tocar tantas horas, hay 
veces en que no sigo porque se ha he
cho tarde s implemente , pero no por otra 
cosa. En este caso no me canso , diga
mos que es una afición de la que inten
tas poder vivir. 

-¿Por qué te dedicas a la música? 
- Y o creo que es algo interior. Pien

so que es como una necesidad de ex
presar algo. Lo m i s m o podía haber he
cho otra cosa, bien escribir, que me 
gusta mucho , o pintar, e tc , y a lo mejor 
si no hubiera sido por la casual idad del 
organil lo de la vecina, puede que me 
estuviera dedicando a pintar. Es cues
tión s implemente de necesidad de ex
presión. 

—¿ Cuáles son tus conciertos ahora 
mismo? 

- P a r a lo que l l evamos de este año, 
ahora mi smo he tocado 9 concier tos y 
espero que habrá a lgunos más , supon
go que a final de año habré l legado a 
unos 15 ó 16. 

-¿De qué conciertos estás mas sa
tisfecho ? 

- D e uno tocado en Murc ia al que 
acudí tocando Beethoven y Debussy y 
sobre todo en la segunda parte con 
Debussy que es un autor que l levo tra
bajando bastante in tensamente desde 
hace dos años. Fue de esos momen tos 
en que te concentras tanto, que no eres 
consciente de que tu estás tocando en 
real idad, pues l legué a concent ra rme 
tanto en la música que m e olvidé total
men te del plano mecánico . Nunca me 
he sent ido tan concent rado como en ese 
concierto. 

un músico accitano 

-¿Qué proyectos tienes de futuro? 
- A corto p lazo m e gustar ía seguir 

es tudiando otras especia l idades c o m o 
mús ica de cámara , y un poco más tarde, 
composic ión y dirección de orquesta. 
A u n q u e no tengo m u y claro por dónde 
me voy a decantar porque la compos i 
ción por ejemplo m e absorbe mucho . 
Incluso ahora m e tengo prohibido a m í 
m i s m o componer , pues cuando m e pon
go a escribir algo no puedo concentrar
me en nada más y hasta que puedo 
separarme un poco de la composic ión 
bien puedo perder una semana entera 
de estudio. 

-¿Qué compositores te gusta más 
interpretar y cuáles son tus músicos 
favoritos? 

- U n o de los que más m e gustan del 
siglo X X es Bar tok; del siglo XIX , 
Schuman y B r a m h s , y del c las ic ismo 
me quedo con Mozar t , pues Bee thoven 
es c o m o un m u n d o apar te . Pe ro detrás 
de todos estos compos i to res preferidos, 
el que más me i lusiona es Bach; nadie 
ha l legado a cotas artísticas tan altas. 

-¿De la música actual, qué gente es 
la que más te agrada? 

- U n a mús ica que m e gusta m u c h o y 
que está emparen tada cada vez más con 
la mús ica clás ica es el j a z z y dentro de 
éste el más actual , en el que casi se da la 
m a n o con la mús ica culta con temporá
nea. En la mús ica l lamada new age te 
puedes encontrar gente que vive del 
cuento, mús icos que saben mete r una 
melodía que mercant i lmente suene bien, 
y buenos mús icos , por lo que hay que 
tener cu idado con esta et iqueta . U n o de 
los pioneros Vangel i s , Miche l N y m a m , 
otros minimal i s tas c o m o John Kate, 
Phi l ip Glass , etc . 

En la mús ica pop hay buenos músi
cas, c o m o las de los años 70, pues aho
ra creo que ahora se abusa de la produc
ción y se ha perd ido frescura y esencia 
c o m o la que pract icaban grupos c o m o 
Led Zeppel in o D e e p Purple e incluso 
Alan Parson. 

Incluso dentro del heavy tales c o m o 
Son Garden o Al ice J ames , que para m í 
t ienen m u c h a cal idad. 
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reveg 
V Jornadas Sociales 

"Dióces is de Guad ix ... M i r a n d o al 
futuro". Bajo este t í tulo se han desarro
l lado en Guad ix las V Jornadas Socia
les que Cari tas Diocesana ha organiza
d o , c o n j u n t a m e n t e c o n el C e n t r o 
D iocesano de Fo rmac ión Teológ ico-
Pastoral y la co laborac ión de Cari tas 
Diocesana de Granada , I N E M y la Aso
ciación de A m i g o s del Bea to M e d i n a 
O lmos . 

El p r o g r a m a de las m i s m a s fue el 
s iguiente: Inaugurac ión a ca rgo del Sr. 
Obispo . "Crisis Agrar ia , emigrac ión en 
el med io rural y otros factores (50 años 
de historia", a cargo de José Cuevas , 
profesor y especial is ta en Ciencias So
ciales. "Expecta t ivas de desarrol lo de la 
C o m a r c a de Guadix" , por José Anton io 
Gómez , p romoto r de empleo del I N E M 
en la C o m a r c a accitana. "Guadix , 2020, 
la c iudad soñada . Ideas para un plan 
estra tégico de desarrol lo de la Comar 
ca", a ca rgo de Migue l de Haro , l icen
ciado en Derecho , per iodis ta y presi
dente del g rupo editorial IP 

Obras de recuperación 

El A y u n t a m i e n t o de Guad ix ha fir
m a d o un acuerdo de colaboración con 
la Jun ta de Anda luc ía para que la E m 
presa Munic ipa l de Viv ienda y Suelo 
de Guad ix real ice las obras de recupe
ración de las 36 v iv iendas sociales de 
Ob i spo Rincón . 

Las obras que se real izarán consis
tirán en la sust i tución d e azulejos y 
so le r í a s d e t e r i o r a d o s , s a n e a m i e n t o s 
a t rancados , puer tas y ventanas deter io

radas , así c o m o pinturas exter iores e 
inter iores . 

L a urbanizac ión t ambién recibirá 
diversas actuaciones, solucionando hun
dimientos parcia les de las soler ías , sus
t i tuyendo farolas y bordi l los ro tos y 
e l iminando los p rob l emas de humedad 
que producían a lgunas ja rd ineras . 

El p resupues to de las obras ascien
de a la cant idad de 34 .038 .390 pesetas 
que serán asumidas ín tegramente por la 
Jun ta de Andaluc ía . 

Premio Literario 

El Colect ivo de Formación de Adul 
tos "La P luma" de Málaga , convocaba 
en su día el quinto concurso de relatos 
breves , con el patrocinio de Unicaja. 

Este concurso , des t inado a todos los 
a lumnos y a lumnas de los centros de 
Educac ión de Adul tos de Andalucía , ha 
contado con la part icipación de 4972 
personas y el tema versaba sobre: "Mis 
vivencias en la educación de adul tos" . 

En el j u rado part iciparon m i e m b r o s 
del colect ivo, de legados de la entidad 
p a t r o c i n a d o r a y p e r s o n a l i d a d e s del 

Vecinos de Traslalanda. 

m u n d o pol í t ico e inst i tucional , c o m o el 
consejero de Educac ión y Cienc ia de la 
Junta de Andaluc ía , Manue l Pezzi . 

Todos ellos d ieron c o m o ganadora , 
en un p r imer p r emio compar t ido , de 
25 .000 pesetas , a C ip r i ana Rodr íguez 
M u ñ o z , una a lumna de 19 años del 
Cent ro de Educac ión de Adu l tos de 
Darro . 

Asociación de Vecinos 
Trasfalanda 

En la par te alta del barr io de Santa 
A n a se ha c reado la nueva Asoc iac ión 
de Vec inos de Trasfalanda, en honor al 
ant iguo n o m b r e del bar r io . L o s vecinos 
han dado n o m b r e a las nuevas calles 
(del Aire , Arcil la , C la ra C a m p o a m o r y 
Plaza de la Luz) y se han organizado al 
objeto de hacer l legar al Ayun tamien to 
los p rob lemas del barr io pa ra su solu
ción, y favorecer la buena convivenc ia 
entre todos los vec inos , con especial 
a tención a los menores . 

PUB : J g B | Tu música, 
LE 0 N TI NI ! • J ¡ c£ i Tu copa, 
L¡ 1j V I V 1 1 I V i \ ¿ ^ ^ M Tü ambiente. 
Paseo de la Purísima. Guadix I 
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Accichorus en concierto. 

Accichorus estrena CD 

En un bri l lante y emot ivo acto cele
b r a d o e n la i g l e s i a d e S a n t i a g o , 
Acc ichorus , el coro d e voces graves de 
Guadix , dir igido por Migue l B lázquez , 
p re sen tó el p r ime r C D de un co ro 
acci tano. Ca torce t emas re l igiosos — 
algunos de claro estilo gregoriano, otros 
de corte popu la r— recorren profunda
mente la vida de j e sús , con una acerta
da presentación y dicción de José Luis 
Campoy . 

Bajo el t í tulo ". . .Y se hizo h o m b r e " , 
el disco, que reúne selectas fotos de 
Guadix , será del agrado de cualquier 
amante de la buena mús ica , c o m o nos 
hizo disfrutar a los numerosos asisten
tes al acto de presentac ión. Fel ic i tamos 
al coro acci tano por este impor tante 
logro musical , y le deseamos éxito y 
cont inuidad. 

Presentación de libro 

En el Palacio de los Marqueses de 
Vil lalegre, fue presentado el libro: No-
sotros, los mortales, cuyo au to re s Bue
n a v e n t u r a P é r e z F e r n á n d e z , c a t e 
drático de Filosofía del Instituto de Ba
chillerato "Padre Poveda" de Guadix . 

En el acto intervinieron el alcalde 
accitano, Juan José Serrano, por el CEP, 
Fray María de Jesús Crucif icado (fun
dador de la Orden de los Hermanos 
Fossorcs de la Miser icord ia^y Antonio 
Enr ique, escritor y poeta, y al m i s m o 
asistió una gran cantidad de público 
que se deleitó con algunas de las inter
venciones. 

El acto concluyó con la actuación 
de las corales acci tanas: Accichorus , 
Niños Cantores de la Catedral de Gua
dix, Acyda e Insti tuto de Bachil lerato 
"Padre Poveda" , que interpretaron con
jun tamen te diversos pasajes del Ré
q u i e m de M o z a r t y del M e s í a s de 
Haéndel . 

Al final del acto, Buenaventura agra
deció la asistencia de un buen número 
de conocidos y amigos que estuvieron 
presentes en el acto 

Marketing telefónico 
para minusválidos 

En fechas pasadas se ha desarrol la
do en Guadix un Curso de Marke t ing 
Telefónico di r ig ido a Minusvá l idos . 

La fundación A F I M (Ayuda , For
mación e Integración del Minusvá l ido) 
ha sido la ent idad encargada de impar
tirlo, a solicitud de la Asoc iac ión de 
Minusvá l idos Comarc i t ana en colabo
ración con el Área de Servic ios Socia
les del Ayun tamien to de Guadix . 

La duración del m i s m o ha sido de 
25 horas , y lo han rea l izado un total de 
14 personas que reunían el perfil exigi
do. Los part ic ipantes han recibido for
mación ocupacional d i r ig ida a favore
cer la integración laboral y social del 

Actividades del Centro 
Municipal de la Mujer 

El Centro Munic ipal de Informa
ción a la Mujer, organizó una charla 
coloquio bajo el t í tulo: "Aspectos jurí
dicos del mat r imonio" , que corrió a 
cargo de la asociación de mujeres jur is 
tas Themis . El acto tuvo lugar en el 
Centro de Educación de Adul tos . 

As imismo se desarrol laron activi
dades de gimnasia y defensa personal . 

La O M I C en Guadix 

El pasado mes de marzo , el Ayunta
miento acci tano y la presidenta de la 
Asociación de amas de Casa , Consumi
dores y Usuarios de Granada , f irmaron 
un Convenio de colaboración en virtud 
del cual los miembros del Gabinete Téc
nico-Jurídico de la c i tada Asoc iac ión 
se harían cargo de la di rección de la 
Oficina Munic ipa l de Información al 
Consumidor ( O M I C ) . 

Desde abril , Pilar Peral ha asumido 
la dirección técnica de dicha oficina y 
jun to a P e d r o R o m e r o , jefe del gabinete 
técnico-jurídico de la Asociac ión , es
tán recibiendo, genera lmente los mar
tes y jueves , en horar io de 10 a 13,30 
horas, todas las consul tas , quejas y re
c l amac iones que los c i u d a d a n o s de 
Guadix y su comarca plantean. 

Homenaje a funcionario 

Con mot ivo de la ce lebración de la 
festividad de Santa Rita, pa t rona de los 
funcionarios, el ayuntamiento desarro
lló un sencil lo p ro g rama de actos, don
de se incluía una comida de hermana
miento y un homenaje al funcionario 
que se jub i ló rec ien temente , Manue l 
Sánchez Rodr íguez . 

Buenas entura Pérez. 

Centro Autorizado de Formación en Microinformática 
Es un proyecto conjunto de IBM España 

y la Facultad de Informática de la Universidad Politécnica de Madrid 

Avda. Medina O/mo», 40 OFIMATICA Teléf. 662739 

Un ive r s idad Pol i técnica 

de Madr id 
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Ayuda humanitaria 
a Honduras 

Ha salido para Tegucigalpa , capital 
de Honduras , un nuevo contenedor de 
ayuda humani tar ia con varías tonela
das de mater ia les de pr imera neces idad 
en aquel país . El contenedor se envía a 
la "Misión de Honduras" que la Dióce
sis de Guadix t iene en una de las parro
quias de Tegucigalpa , concre tamente 
en la parroquia de San José Obrero. 
Desde allí se harán l legar los productos 
a los lugares y familias que más lo 
necesi ten, tanto en el barrio de San José 
como en otras zonas del país. 

La recolecta de productos ha tenido 
lugar en las parroquias de la Diócesis 
de Guadix y en otros lugares de Anda
lucía: Granada, Fuengirola, Pinos Puen
te, Hue lma , Jaén, Almería , Huéneja. . . 

En todas estas poblac iones , grupos 
de voluntar ios han sido los encargados 
de menta l izar y p romove r la campaña 
de sol idaridad cuyos resul tados ya son 
bien vis ibles: varias toneladas de ma te 
riales que serán de gran ayuda en aque
llas tierras cen t roamer icanas . 

En este con tenedor también se in
cluía un vehículo todo- ter reno, que ha 
sido donado por el Ayun tamien to de 
Granada , por gest ión de su a lcalde, 
Gabriel Díaz Berbel , que ha vis i tado en 
dos ocas iones la mis ión y ha conoc ido 
la labor que hacen los sacerdotes Patri
cio Larrosa y R a m ó n Mar t ínez . 

La Misión de Honduras se creó, hace 
unos c inco años , c o m o una extensión 
de la diócesis de Guad ix -Baza en tie
rras cent roamer icanas . Desde entonces , 
Pa t r i c io y R a m ó n — d e H u é n e j a y 
Huesear , r e spec t ivamen te— han per
manec ido allí al cargo de la par roquia 
de San José Obrero , en uno de los ba
rrios más marg ina les de la capital hon
durena. En torno a esta mis ión, se ha 
creado una O N G de ayuda al pueblo 
hondu reno d e n o m i n a d a "Sol idar idad 
Honduras . Un sólo m u n d o " , y en ella 
colaboran voluntar iamente personas de 
diferentes r incones de Anda luc ía y de 
todo tipo de creencias . 

METALISTERIA 

López 
| S .L . 

Pérez 

C/ Señor del Paño, 24 
Tfno. y Fax. 66 31 57 

GUADIX 

de la Ciudadana Hortensia 

Sensibilidad 

El otro día nos r eun imos un grupo 
de mujeres para charlar un rato y to
mar un café. U n a de ellas c o m e n t ó 
que tenía ganas de l legar a la meno
pausia pa ra no p reocuparse más por 
un pos ib le embarazo . 

Parece teór icamente a sumido que 
tener o no tener descendenc ia es cosa 
de pareja, l amentab lemente en la ma
yoría de las ocas iones no es así. 

Está demos t rado que la planifica
ción familiar recae s i s temát icamente 
sobre las mujeres . Son ellas quienes 
deben controlar sus ciclos menstruales , 
los flujos vaginales o la t empera tu ra 
de su cuerpo para apl icar los mé todos 
naturales que gozan del beneplác i to 
de la Iglesia Catól ica . 

P ienso que lo que de verdad con
trolan son las ganas de re lac ionarse 
sexua lmente con su pareja, a l egando 
el tan socorr ido dolor de cabeza , que a 
fuerza de uti l izarse, yo lo incluiría 
también c o m o m é t o d o natural de con
trol de natal idad. 

Aquél las q u e no quieren asumir 
ningún r iesgo t o man la pildora o se 
colocan un disposi t ivo intrauterino, 
lo que las obl iga a reconocimientos 
médicos per iódicos y a soportar algu
nas m o l e s t i a s . L o h a c e n p a r a no 
preñarse , pero también para que sus 
chicos estén contentos y despreocu
pados . 

Preguntas: ¿es tan complicado para 
un h o m b r e comprende r el s is tema de 
colocación de un preservat ivo?, ¿es 
tan difícil en tender que la sexual idad 
es una fuente de comunicac ión y pla
cer, una forma de expresar la afectivi
dad, una mane ra de descubr i rse uno 
m i s m o y a la o t ra? , ¿acaso todavía hay 
personas que piensan que el débi to 
conyugal consis te en que ella se pon-
ga, él actúe, y ch in-pon que se acabó? 
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IstfSK 

Presentación de la Banda Municipal con Ricardo Berbel al frente. 

Ricardo Berbel 
director de bandas 

De cor ta y rápida enfermedad vino 
a fallecer Ricardo Berbel Cruz . 

D e c i r R i c a r d o y dec i r b a n d a s de 
mús i ca era todo uno . A él tuv imos la 
suerte de deber le el que la actual banda 
munic ipa l de mús i ca de Guadix con la 
ines t imable labor de su actual director 
y del anterior director, Ánge l Garc ía de 
Gracia (ya fallecido), saliera del anoni
mato y del os t rac ismo. 

Algunos r eco rdamos c o m o si fuera 
ayer aquel la actuación mul t i tudinar ia el 
d ía de su presentac ión en la P laza de las 
Pa lomas ante un públ ico expectante por 
c o m p r o b a r c o m o s o n a b a u n a b a n d a 
munic ipa l que en su día renacía de sus 
cenizas — y de la i lusión de Salust iano 
Pérez M o y a — con el tesón y la entrega 
incondicional y fiel de Ricardo Berbel 
Cruz . 

Eran m u c h o s mús icos m u y jóvenes 
que se entregaron con i lusión a la tarea 
de dotar a Guad ix de una banda de mú
sica acorde con la t radición acci tana y 
fueron también m u c h o s , impresionan
te, en el adiós que sus a lumnos y ami
gos venidos de los más diversos lugares 
de la comarca le r indieron el día de su 
entierro. Cues ta trabajo menc ionar a to
dos , por eso nos quedamos sólo con la 
palabras de agradecimiento de su her
m a n o Joaquín, para que quede constan
cia también en su nombre y en el de to
dos los amantes de la cul tura y la mús i 
ca de la labor ines t imable y denodada 
de un h o m b r e que lo d io todo por la 
mús ica y por su tierra. A s í te lo agrade
cemos , maest ro . 

Actividad musical 

Se está l levando a cabo en nuestra 
c iudad una importante act ividad mus i 
cal paralela oficiales de conciertos, Gua
dix clásica, etc. 

Si p r imero fue A c c i c h o r u s con la 
salida al m e r c a d o d e un C D grabado por 
el coro po r pr imera vez , ahora p o d e m o s 
contar con la salida al públ ico de dos 
nuevas nuestras del quehacer acci tano 
en cuanto a mús ica se refiere. Así , en 
fecha reciente, han salido los trabajos 
de Antonio Monta lbán , " N i ñ o de Pura" , 
en m ú s i c a e spaño la bajo el t í tu lo de 
"Coplas que cantan penas y alegrías de 
España" y el del coro Rociero "Camino 
Acci tano" titulado "A Guadix" y que tie
ne la part icularidad de haber s ido reali
zado íntegramente en los estudios R A M 
Record de Guadix. 

A todos ellos les deseamos suerte y 
les an imamos a proseguir en la tarea 
emprendida . 

Antonio \i • i 
"Hijo 
de Pura" 

y Medina Olmos, 35 
C.I.F.: B • 18.402.750 

T 
Todo en impresión Tlf. y fax: (958) 6613 07 

1 18500-GUADIX 
(Granada) 
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Día Mundial 
de Cruz Roja en Guadix 

Se ce lebraba en el Cen t ro Munic i 
pal de A d u l t o s d e G u a d i x el a c to 
inst i tucional c o n m e m o r a t i v o del D ía 
Mundia l de Cruz Roja, que se conme
moró el pa sado 8 de m a y o . 

El acto es tuvo p resen tado por E v a 
M a El ias , qu ien cediera la pa labra al 
pres idente local , Ánge l Rodr íguez , que 
a su vez fue dando la pa labra a diferen
tes voluntar ios q u e expl icaron las acti
v idades desarro l ladas por la A s a m b l e a 
Comarca l durante el año 1996. 

A cont inuac ión se d io lec tura al 
Manif ies to del D í a Mundia l de esta ins
ti tución humani ta r ia , que versó sobre el 
lema: Paz , Tole ranc ia y Sol idar idad. 
En el m i s m o hubo un recue rdo para 
todas aquel las personas q u e se encuen
tran pr ivadas d e l ibertad, en diferentes 
secuestros , y para los voluntar ios de la 
ins t i tución q u e han s ido a se s inados 
cuando se encont raban t rabajando por 
los demás . 

Pos t e r io rmen te se en t r ega ron las 
medal las , en la cal idad de b ronce , plata 
y oro, del Día de la B a n d e r a y dos 
placas de co laborac ión . L a p r imera de 
ellas a las Rel ig iosas de San ta Dorotea , 
al cump l i r su X X V A n i v e r s a r i o en 
Guad ix t rabajando por la p romoc ión 
h u m a n a y a Eva M a El ias por sus cola
borac iones con la inst i tución, tanto en 
diferentes actos c o m o en su tarea infor
mativa. 

Las pa labras del secretar io provin
cial, G o n z a l o Mar t ínez y del pres idente 
local , pus ie ron pun to y final al entraña
ble acto . 

1 
Asamblea Local de Cruz Roja. 

U n a o n z a de chocolate 

Barbacana 

ucedió un caso delictivo, apresán
dose al p resun to autor . Al no en
contrar j u e z pa ra tal menes t e r 

entre los lugareños , los asesores del 
a lcalde, recurr ieron a un e rmi taño que 
vivía en las cercanías por la conducta 
mora l que este observaba . 

Envia ron a buscar le y ante " seme
j a n t e p in ta" (barba y pe lo de varios 
años) , optaron po r l lamar al barbero y 
es tando éste en p lena faena, decidieron 
darle al anacore ta una onza de chocola
te a fin de endulzar le el ma l t rago del 
arreglo. 

Ce lebrado el ju ic io , do l ido por la 
afrenta capi lar y convenc ido de la cul
pabi l idad del reo , el juez-anacore ta sen
tenció: "Culpab le . Q u e lo pelen, afei
ten y le den. . . u n a onza de chocola te" . 

V iene esto, al pe lo , de los tan en
cumbrados asesores de imagen . Por lo 
visto, nues t ra p r imera autoridad, que 
no se dis t ingue, p rec i samente , por la 
humi ldad , debe haber encont rado algu
na lumbre ra de asesor , a lgo t rasnocha
do, que cree todavía que impera el uso 
del superlat ivo: 

"Super ior a bueno es buenísimo si
gu iendo este orden, por enc ima se en
cuent ra excelente y de éste el superlat i
vo Excelentísimo. 

Bien aconse jado , sin duda, por esa 
lumbrera adu ladora exper to en marke
ting y publ ic idad, se h a in t roducido en 
cierta parafernal ia l l egando incluso a 
sal tarse el R D 2568 /86 , referente al tra
tamiento de autor idades , hac iendo uso 
públ ico del t í tulo honoríf ico, en piedra 
y pape l , de Excmo. Sr., que lega lmente 
no le cor responde . 

L a ignorancia o usurpac ión es atre
vida, y en esta ocas ión podr ía haber 

demos t rado — p o r lo m e n o s — los co
noc imien tos que se le suponen de li
cenc iado en Derecho . 

¿Por qué usurpac ión? . . . Pues por
que de ser: "Sr. Alca lde Pte . del Excmo, 
Ayuntamien to de Guadix , h e m o s pasa
do a: "Excmo. Sr. A lca lde P te . del 
Ayun tamien to d e Guadix , cor r iendo el 
r iesgo de que en un futuro p r ó x i m o , 
s iguiendo el o rden super la t ivo, pase a 
ser: "Muy Noble, Leal y Excmo. Sr. de 
Guadix". 

Menta lmente , ello le debe haber con
dic ionado p a r a decir : "Qu ien m e crit ica 
a mí , es que no quiere a Guadix ." . Ha 
pasado del vergonzoso incidente del 
r idículo desconoc imien to del genti l icio 
de los habi tantes de la c iudad a nada 
menos que E x c m o . Sr. ¿Será por mor 
de un cier to per iplo funcionarial?. 

Se nos plantea entonces una disyun
tiva: Sí no es acreedor del título legal
mente , pudiera serlo en orden a las cua
l idades que lo adornan y a la gestión 
que por esta c iudad y sus habi tantes 
realiza. 

Ya decían en el ca tec ismo: "Contra 
soberbia...humildad". Episodios c o m o 
la colocación de sendas placas con oca
sión de la visita del E x c m o . Sr., Chaves 
marcan la pauta de lo que afirmo. 

¿Qué . . . ? ¿Lesex t r aña?Nooo . . . ¡Que 
no es la Vi rgen de la Humi ldad aunque 
tenga cara de n iño! . Por eso m e veo 
o b l i g a d o h u m i l d e m e n t e a d e c i r l e : 
"Arcarde, táspasao". 

¿Era o no era una cura de humildad 
desmesurada. . .? 

En fin, c o m o corolario recordemos 
a esos asesores la sentencia del anaco
reta: " Q u e los pelen, los afeiten y les 
den.. . una onza de chocola te" . 

«r» j e t "*i L***^ j j S R í H b k V 
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Primera piedra 
del Centro Socio-Cultural 

En presenc ia del notar io de Guadix , 
Juan Anton io L ó p e z Fr ías , el alcalde 
acci tano, José Lu i s Hernández , y el pre
s i d e n t e d e la C a j a G e n e r a l , Ju l io 
Rodr íguez , han f i rmado la escri tura de 
cesión de terrenos por parte del ayunta
mien to a la ent idad financiera. 

Esta cesión viene a redundar en el 
conven io que se firmó el pasado 28 
m a y o de 1996, por el que la Caja Gene 
ral const rui rá un Cent ro Socio-Cultural 
en la Bar r iada de Anda luc ía de Guadix , 
en una finca donada de 1306 m 2 , con un 
valor de 10.649.124 pese tas , cedida de 
forma gratui ta y libre de cargas y arren
damien tos . 

Tras la firma de la escri tura, Julio 
Rodr íguez manifes tó estar m u y con
tento con seguir adelante con el objeti
vo m a r c a d o y cumpl i r con un compro 
miso con la c iudad acci tana, añadien
do, que "aunque la Caja fija unos retos 
en la cuenta de resul tados , cuanto me
jor sean éstos, más impor tante será la 
actuación de la obra social de la mis
ma" . 

Un accitano en la fase 
nacional de la Olimpiada 

matemática 

Pablo López , ha quedado clasifica
do para la fase nacional de la XIII Ol im
piada Matemát ica "Thales" , que se ce
lebrará en Gijón y Ov iedo (Asturias), 
con una part icipación de 43 a lumnos 
clasificados de todas las comunidades 
au tónomas . 

Pablo López es a lumno del colegio 
"Niños Cantores" , de la ciudad accitana 
y superó la fase provincial con otros 
cuatro a lumnos de diferentes colegios, 
para pasar a la fase regional , que se 
celebró en San Fernando Cádiz , donde 
ante la part icipación de otros 42 alum
nos de todas las provincias andaluzas , 
incluida Ceu ta y Meli l la , se clasificaba 
en segunda posición, logrando su parti
cipación en la fase final. 

Taller de Autoestima 

Organizado por el Centro Munic i 
pal de Información de la Mujer, se ha 
celebrado en el Centro de Servicios 
Sociales, un Taller de Autoes t ima, im
partido por Mar ta Torres , psicóloga. El 
p rograma ha sido el s iguiente: El grupo 
como medio de conocernos ; la auto
estima, ¿Qué es? ¿ C ó m o se fomenta?; 
la forma de ver los hechos condicionan 
nuestra forma de pensar y de sentir; los 
pensamientos posi t ivos y negat ivos: su 
influencia en nuestra salud menta l ; la 
comunicac ión: ¿ c ó m o mejorar la?; los 
miedos l imitan nuestras actuaciones; 
los conflictos y la toma de decisiones. 

El objetivo de dicho taller ha sido 
conseguir un lugar de encuentro donde 
expresar sent imientos y opiniones sin 
miedo; una forma de conocimiento a sí 
mi smo; lugar de aprendizaje para valo
rarse y descubrir las posibil idades como 
persona; grupo que intercambia expe
riencias de vida. 

Polanco, el chico 
Picaro 

Hay si tuaciones que no dejan de 
sorprender en este r incón c iudadano . 
La fiebre monopol izadora se ext iende 
por el país . Las cadenas televisivas y de 
radio están copando la información. Se 
busca tener el poder , mantener lo , no 
perderlo. Para ello hay que hacer nego
cios, hay que vender la burra. En el 
trato, en el duro t rayecto van quedando 
cadáveres por el camino . A unos los 
el iminan por la vía del despres t ig io , a 
otros por la c o m p r a de voluntades con 
prebendas y regalos que no lo parecen. 
Otros por la asfixia económica y a otros 
por todos los medios (de lo más sibil ino 
y retorcido que imaginarse puedan) . 

Toda si tuación de m o n o p o l i o es de 
hecho una si tuación prepotente , autori
taria, despect iva propia de t i ranos y 
dictadores . En el siglo de la comunica
ción, la información es la ¡lave de la 
libertad y su domin io la puerta de acce
so al poder y el control sobre los demás . 

Aler tamos , pues , de los pel igros de 
la concentración local de medios bien 
dirigidos, bien manipu lados , bien con
trolados d i rec tamente . La exis tencia de 
maniobras directas tendentes al mono
polio informativo no son otra cosa que 
la expresión puebler ina de la afición y 
angustia polí t ica de quien aspira al po
der o m n í m o d o y al control absoluto 
hasta de los comentar ios en la p laza de 
abastos de mi pueblo . 

no se hace responsable 
ni necesariamente 

comparte la opinión 
de los artículos firmados 

m NUEVO /fff̂ QPTIPRIX 
CONCEPTO \J\J C A L I D A D ÓPTICA 
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Aplaudimos 

T a feliz iniciativa de las O N G ' s exis 
JLi tentes en Guadix de convocar un 
día de solidaridad sin fronteras en la 
plaza de Pedro Poveda, en el corazón de 
las cuevas accitanas. 

T 7 < 1 cambio de color a b lanco (su co-
jLj lor) del Palacio de Peñaflor. Ahora 
sólo esperamos que se cumpla lo prome
tido, y se proceda a demoler el peto 
añadido en la parte superior y que evita 
la vista del alero de la cubierta. 

L a c o n s o l i d a c i ó n d e l c e r t a m e n 
Guadix Clás ica que, además de la 

programación, ha contado con detalles 
tan de agradecer c o m o la decoración con 
gusto y ex-profeso de los lugares de 
actuación, el establecimiento del servi
cio de guardería entre concier tos , las 
emisión de entradas distintas para cada 
concierto, la ausencia de presentador-
introductor de los diferentes conciertos 
y la colocación de sillas adecuadas para 
los intérpretes. 

En el capítulo de fallos tenemos que 
anotar — y lamentar— el error en el 
p rograma de actos, y sobre todo el olvi
do de l a colaboración prestada por parte 
de Juventudes Musicales de Guadix. 

Arco de San Torcuata 

Nos gustaría 
que 

Las pancar tas anunc iadoras del cer
tamen Guad ix Clás ica indicasen 

as fechas en que éste se celebra, para 
;onoc imien to e información general . 

T J > o r el nuevo responsable munic ipa l 
JF de a lumbrado, jardines , etc. se plan
teara la repos ic ión de un buen número 
i e fustes y farolas de est i lo que han 
sucumbido en la cal le de San Migue l y 
jn la Aven ida M e d i n a Olmos . 

" T V e s a p a r e c i e r a n las an tenas de tele-
JU'visión de la si lueta de la A lcazaba 
accitana. Por innecesar ias , por antiesté
ticas, por decoro , por respeto turíst ico, 
por sent ido común , por. . . 

CTJe es tudiara la rectif icación de las 
l O * barandas y terrazas l inderas exis
tentes en los edificios anexos al Arco 
de San Torcua to po r las au tor idades 
competen tes . P e n s a m o s que la imagen 
anter ior del edificio resul taba m á s es té
t ica que la actual por muy legal que ésta 
sea. 

Se subsanasen las deficiencias técni
cas que impiden el correcto a lum

brado de la Catedra l acci tana c o m o otro 
m o n u m e n t o art íst ico m á s . 

T T J o r par te munic ipa l se borrasen to 
JL das las p in tadas exis tentes en la 
c iudad, incluida la exis tente en la cues
ta d e acceso a la Oficina de Tu r i smo ya 
que sus autores no lo hacen. 

La co locac ión de quioscos de hela 
dos y otras chucher ías veraniegas 

se h ic ie ra -en lugares m á s d iscre tos y 
con mode los m á s adecuados que no 
dieran tanto cante . L o del tur i smo está 
bien, pero con moderac ión . 

Día de Solidaridad sin Fronteras. 
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BALCÓN 
Se adjudicó el con t ra to de arrenda

miento de la nave industr ia l de pro
piedad municipal a Je sús M o l i n a Del
gado por un prec io d e 437 .045 ptas. 
anuales para el uso d e maqu ina r i a para 
prospecciones , cap tac iones e instala
ciones de aguas. 

Se aprobó un conven io entre la Uni
versidad de Granada y el Ayuntamien
to de Guadix para l levar a cabo el pro
grama de prácticas d e a l u m n o s univer
sitarios en la b ib l ioteca munic ipa l de 
Guadix. 

Se c reó en el A y u n t a m i e n t o de 
Guadix el libro de reg is t ro para la ano
tación en el mi smo d e todas y cada una 
de las actividades sujetas al reg lamento 
de calificación a m b i e n t a l que se tra
miten. 

Se aprobaron def in i t ivamente los 
estatutos y bases d e ac tuac ión del Plan 
parcial n° 0 del P G M O U d e Guadix . 

Se adjudicaron las parce las M-1P-5 
y M-8P-1 a las soc iedades Fajisa Auto
móviles Granada, S.A. por un precio de 
11.655.680 ptas. y Soc i edad Coopera
tiva andaluza A g r o g a n a d e r a Acci tana 
por un precio de 4 .939 .280 ptas . 

Se nombró a José A . Vi l legas en la 
actual idad Asesor j u r í d i c o del Área 
Económica para d e s e m p e ñ a r acciden
ta lmente las funciones d e interventor 
de la corporación mun ic ipa l e igual
mente se hizo con A n t o n i o Expósi to 
Ortega, que resultó n o m b r a d o jefe del 
negociado del área e c o n ó m i c a y poder 
desempeñar acc iden ta lmente el cargo 
de t esorero duran te el pe r iodo de baja 
médica del titular, q u e a su vez también 
es tesorero accidental . 

Se aprobó por u n a n i m i d a d una m o 
ción presentada por la Conceja l ía de 
Educación y Cul tura sobre fel icitación 

a la E s c u e l a d e Ar tes y Oficios Artíst i
cos de G u a d i x , así c o m o la ent rega de 
una p laca c o n m e m o r a t i v a en la q u e se 
haga cons ta r la felicitación por la cola
boración p r e s t ada a esta concejalía. 

Se a p r o b ó el expediente para la ad
quisición de ter renos para la instala
ción de l P o l í g o n o Agroganadero . 

Se sol ic i tó una subvención al Insti
tuto anda luz d e la M u j e r para el man
ten imiento de l cent ro municipal de in
formación a la Mujer por un impor te de 
4 .057.358 pese tas . 

También se aprobó el contrato de 
a r rendamiento a R E N F E de un local 
para uso c o m o centro cívico y social y 
sede de la Asoc iac ión a ubicar en la 
Barr iada de la Es tac ión de Guadix . 

Se c o n c e d i ó a la Asoc iac ión de 
Amigos de G u a d i x una dependencia 
municipal en la recién inaugurada Pla
za Julia G e m e l a Acci por espacio d e un 
año para que se pueda utilizar por esta 
como p u n t o de información del co 
merc io acc i tano . 

C o n los votos del P S O E y C D S y la 
abstención lóg ica del PP se acordó re
mitir un escr i to al gobierno de la nación 
y cortes genera les así c o m o al gobierno 
y al pa r l amen to andaluces en el que se 
rechazaba po r insuficiente el Real De
creto Ley 4 .1997 de 4 de Marzo , al 
t iempo q u e se solici taba a la adminis 
tración central varios programas de ac
tuación que contemplaran ayudas al 
sector agra r io anda luz , res taurac ión 
comple ta d e las infraestructuras daña
das, apoyo suficiente a los daños sufri
dos por las infraestructuras y servicios 
munic ipales a s í c o m o ayuda a las fami
lias afectadas y solicitar al gobierno 
andaluz q u e su aportación no deber ía 
ser inferior a 15.000 mil lones de pese
tas. 

La Oposición en el salón de Plenos. 

Se rechazó una moc ión del P P con 
los votos del P S O E y la abs tenc ión del 
C D S dest inada a exigir a la Jun t a de 
Anda luc ía que cumpl iera su p r o m e s a 
en mater ia de vivienda y q u e d e forma 
urgente procediera a iniciar la t rami ta
c ión necesar ia para construir en G u a d i x 
las 2 0 0 v iv iendas sociales p r o m e t i d a s 
para el cuatr ienio 1995-1999. 

A l contrar io ocurr ió con la m o c i ó n 
presen tada por la Alcaldía en el sen t ido 
de cambia r la denominac ión po r la que 
hasta ahora se había conoc ido al Jardín 
denominado Min iparque a n ive l p o 
pular y q u e en el p royec to d e r e m o 
delac ión del m i s m o tenía por n o m b r e 
Jardines d e la Barbacana por el d e Jul ia 
G e m e l a Acci en señal de r econoc imien
to y homenaje a nuestras ra íces cul tura
les. L a moc ión no contó con los vo tos 
del P P . 

Electrodomésticos 

Av. .Medina Olmos, 43 
Telfs. 660819 - 663055+Fax 
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MUNICIPAL 

Se aprobó la creación propues ta por 
par te del C D S de una comisión que 
es tudiará la necesidad de c o m p r a de 
los locales donde estuvo ub icado el 
a y u n t a m i e n t o de forma p rov i s i ona l 
m i e n t r a s se real izaban las obras de 
remode lac ión del edificio consis tor ia l . 

H u b o unanimidad en que se cont i 
núe con la polí t ica actual de e l imina
ción de barreras arqui tec tónicas en 
la A v e n i d a Pedro de M e n d o z a . 

Por ú l t imo se dio cuenta al p l eno de 
las dist intas resoluciones de la A lca ld í a 
por las cuales pasaban a real izarse los 
s iguientes n o m b r a m i e n t o s y des igna
c iones dentro del equipo de gob ie rno 
actual . 

An ton io Hernández Sánchez será 
en adelante el responsable de los t emas 
de u r b a n i s m o con carácter especial que 
no inc luye la facultad de resolver m e 

diante actos adminis t ra t ivos que afec
ten a terceros. 

José Anton io Soria Pé rez será res
ponsable de la d i rección in terna y ges
tión de los servicios de o b r a s , electrici
dad, jardines y l impieza . 

También se real izó u n a delegación 
especial en la comis ión d e gobierno 
para poder l levar a cabo la contra tación 
de empresas co laboradoras en los pro
yectos de los p lanes p rov inc ia les d e 
obras y servicios de la Dipu tac ión Pro
vincial en los años 95 y 9 6 . 

Se resolvió por unan imidad una pro
puesta de la alcaldía para responder a 
una orden de la Consejer ía por la cual 
se regulaba el p roced imien to de cola
boración entre la Conse je r ía y las enti
dades locales para la cons t rucc ión de 
instalaciones deport ivas p o r lo que se 
acordó compromete r se a p o n e r a dispo
sición de la Consejer ía d e Tur i smo y 
Deporte los terrenos y cons ignac ión 
presupuestar ia suficiente p a r a la cons
trucción de u n a pista d e a t l e t i smo, ves
tuarios y graderíos. 

En igual sentido se reso lv ió una pro
puesta de la alcaldía pa ra concer tar un 
préstamo con una ent idad b a n c a d a con 
el que poder acceder a 125 mi l lones de 
pesetas y así realizar las invers iones 
previstas en el p resupues to de 1997. 

Mociones del C D S 

El por tavoz del G r u p o Munic ipa l 
del C D S , Luciano Fe rnández , ha pre
sentado dos mociones para su debate y 
aprobación si procede, en el Ayunta
mien to de Guadix . 

En la pr imera de el las , manif ies ta el 
por tavoz centrista que el Ayun tamien 
to de Guad ix posee i nmueb le s donde se 
prestan servicios de t e rminados a los 

c iudadanos , ges t ionados por concesio
narios, encon t r ándose por el momen to 
ut i l izando el serv ic io de suministro de 
agua potab le sin habe r suscri to el co
r respond ien te con t ra to , causando un 
perjuicio e c o n ó m i c o a las arcas muni
cipales, por lo q u e solici tan se tome un 
acuerdo p lenar io pa ra que de forma 
inmedia ta se requ ie ra a estos usuarios 
para que susc r iban el correspondiente 
contrato. 

En la s egunda d e el las, los centris
tas expl ican q u e e n las dependencias de 
rentas, r ecaudac ión y secretaría, se pro
duce en los funcionar ios falta de aten
ción en su ac t iv idad profesional como 
consecuencia de los murmul los que pro
ducen los c i u d a d a n o s q u e requieren los 
servicios que se pres tan en las mismas, 
por lo que sol ici tan se t ome un acuerdo 
para que por los servic ios técnicos que 
cor respondan se p royec te la instalación 
de cristales q u e separen los distintos 
negociados de es tas áreas y de ésta 
forma se ev i ten ru idos que distraigan a 
los funcionarios en sus tareas adminis
trativas. 

El P P ante el Día 
del Medio Ambiente 

En el día mund ia l del Med io Am
biente, el Pa r t ido Popular de Guadix, 
realizó un l l a m a m i e n t o a la atención de 
los c iudadanos , a t ravés de una nota de 
prensa, inv i tándoles a reflexionar a la 
actitud de los m i s m o s hacía el medio 
ambiente . 

Los popu la res manifes taron que "el 
desarrrol lo sos ten ib le de nuestra tierra 
requiere de un uso rac ional de nuestros 
recursos y d e un c a m b i o en nuestras 
acti tudes y m o d o de vida, para que las 
generac iones ven ideras puedan seguir 
disfrutando de ca l idad de vida". 

)MARCAL 

Videoteca y S.A.T, 

Lepanto, 4 
Telf. 660748 Guadix 
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Las ramblas a debate 
Carolina González en Guadix 

El Pa r l amen to Anda luz ha aproba
do, con el apoyo de IU y el voto en 
contra del P S O E , una proposic ión no 
de ley presen tada por, el Par t ido Popu
lar, en la que se insta a la Junta de 
Anda luc ía a que lle*ve a cabo, en el 
plazo m á x i m o de un año, la canal iza
ción de las r amblas de Guadix . 

La d iputada del P P Carol ina Gonzá
lez Vico , mani fes tó que ya era hora de 
exigir a la Consejer ía de Obras Públ i
cas que cumpla el acuerdo que firmó en 
1993 con el Ayun tamien to de Guadix , 
por el que se c o m p r o m e t í a a financiar 
las obras de canal ización de las R a m 
blas de Almore jo , San Antón y Patrón, 
ubicadas en el munic ip io acci tano. 

Según dijo Gonzá lez V ico en la de
fensa de su propos ic ión no de ley, pese 
a que el acuerdo de la Junta con el 
Ayuntamien to se firmó hace más de 
cuatro años , todavía no se ha hecho 
nada y la s i tuación de los vecinos afec
tados es cada vez más dramática . 

"Los m a l o s o lores p r o d u c t o las 
aguas fecales, las ratas y los escombros 
dominan el cauce de las ramblas , hasta 
el punto de que los vecinos cercanos a 
la rambla del Almorejo , ni siquiera pue
den abrir las ventanas porque el olor es 
insoportable," expl icó la diputada. 

La par lamentar ia del PP ha lamen
tado la falta de sensibil idad del P S O E , 
que ha votado en cent ra del encauza-
miento , y crit ica la acti tud de la Junta 
de Andalucía que, en 1993, anunció un 
inversión de 775 mil lones para este fin, 
pero que f inalmente ha dejado pasar el 
t iempo sin invertir ni una sola peseta . 

"Es triste y ofensivo para los veci
nos de Guadix que todo el P S O E se 
colocara en la foto para anunciar en los 
medios de comunicac ión su intención 
de financiar las obras de encauzamien-
to de las ramblas y de depuración de 
aguas residuales , mientras que ahora, 
cuando se les rec lama el cumpl imien to 
de sus compromisos tengan la desfa
chatez de votar en contra", conc luyó la 
parlamentar ia . 

Rambla 

Réplica municipal 

Al día s iguiente de recoger la noti
cia los medios de comunicac ión , el al
calde acci tano, José Luis Hernández 
Pérez, convocaba rueda de prensa, don
de c o m e n z ó p i d i é n d o l e a C a r o l i n a 
Gonzá lez Vico que no desprecie a las 
inst i tuciones, y que cuando vaya a ha
blar del ayuntamiento acci tano, consul
te con el m i s m o . Hernández añadió que 
si alguien ha incumpl ido el convenio 
f i rmado en 1993, ese ha sido el ayunta
mien to de Guadix , ya que a la Junta tan 
sólo le resta invertir 17.200.000 pese
tas, mient ras que a la adminis t ración 
local, la nada despreciable cifra de 214 
mil lones . 

Hernández Pérez añadió que en caso 
de que el par lamento obl igue al ayunta
mien to a ejecutar el convenio en el 
plazo m á x i m o de un año, puede ser que 
se ponga el punto y final a medidas 
imaginat ivas que desde el ayuntamien
to se abordaban para que el cubr imien
to, que ya ha comenzado en a lgunos 
t ramos, sea lo menos lesivo para los 
intereses aceí tanos. 

Final izó el a lcalde acci tano, aña
diendo que el conven io se está sacando 
adelante y se buscará la cor respondien
te f inanciación, c o m o por e jemplo , el 
acuerdo con la Consejer ía de Obras 
Públ icas pa ra la cubr ic ión de la r ambla 
de Patrón, cuyo presupues to al 100% 
será cubier to por la Jun ta de Andaluc ía . 

La par lamentar ia anda luza por Gra
nada, Caro l ina Gonzá lez Vico , mani
festó en rueda de prensa , ce lebrada en 
la sede de su par t ido en Guadix , que 
deseaba que las cosas quedaran claras, 
para "que los aceí tanos sepan quien 
defienden sus intereses" , en relación 
con la propos ic ión no de ley en la que el 
PP ped ía la cubr ic ión de ramblas en 
Guadix . 

Caro l ina Gonzá l ez c o m e n z a b a la 
rueda de prensa hac iendo un poco de 
historia y mani fes tando que ya en los 
89, 91 y 93 se v e n í a n r e c l a m a n d o 
encauzamien tos d e ramblas , sobre todo 
cur iosamente en los meses de verano. 

También manifes tó la par lamenta
ria popu la r que en el t ranscurso de la 
sesión, la proposic ión de ley, no fue 
debat ida por n inguno de los par lamen
tarios social is tas de Granada , s ino por 
uno de Huelva . Gonzá lez V ico añadió: 
"no m e extraña, ya que los par lamenta
rios social is tas de Granada , no han de
fendido ni en una sola ocasión una ini
ciat iva que def ienda los intereses de los 
a c e í t a n o s " . N o fue a p o y a d a po r el 
P S O E , ya que no deseaban que se fija
ran p lazos -en cuant ía de t i empo- ase
guró la par lamentar ia . 

En respues ta al a lcalde de Guadix 
dijo que nunca había puenteado al ayun
tamiento acci tano, ya que j a m á s des
preciaba a la inst i tución munic ipa l , y se 
había pues to en contac to con el grupo 
munic ipa l popular , "que forma parte 
activa del ayun tamien to , ya que los ciu
dadanos así lo es t imaron conveniente , 
además de hacer una m u y buena labor, 
en pro de los intereses de los aceita-
nos" . 

Por ú l t imo Carol ina Gonzá lez reco
m e n d ó al a lca lde acci tano que visite 
más la sede del P S O E granadino , ya 
que sus c o m p a ñ e r o s lo habían dejado 
"en fuera de j u e g o " en decis iones c o m o 
vivienda, pa lac io de Peñaflor y en el 
convenio de ramblas . Sen tenc ió por úl
t imo la par lamentar ia "que gracias al 
PP los t emas d e Guad ix salen adelante 
en la Jun ta de Anda luc ía" . 

ACCIOLIVA 
LUIS ASENJO HERNÁNDEZ Ctra. Guadix - Benalúa. , Km. 2,6 

Telf. ( 958 ) 34 52 04 
18500 G U A D I X ( G r a n a d a ) 
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La calidad del aceite de oliva 

Exis ten dist intas concepc iones de 
cal idad según el uso del aceite do oliva, 
es tablec iendo en p r imer lugar que la 
cal idad no es ún ica y encont rándonos 
con diferentes ópt icas , desde la regla
mentada , pa sando por la nutr icional , 
comerc ia l , sensorial , e tc . 

El aceite de oliva virgen es el obte
nido a part ir del fruto del ol ivo única
mente por p roced imien tos mecán icos u 
otros p roced imien tos físicos, en condi
c iones , sobre todo térmicas , que no im
pl iquen la al teración del aceite y que no 
hayan sufrido t ra tamiento a lguno dis
t in to del l avado , la decan tac ión , el 
centr i fugado y el refinado. 

En la práct ica, la total idad de los 
aceites obtenidos en una a lmazara ten
drán la cons iderac ión de aceites de oli
va vírgenes . Dent ro de éstos y según 
sus caracter ís t icas pueden establecerse 
las ca tegor ías . 

El Aceite de Oliva Virgen Extra debe 
considerarse el mejor de los aceites de 
oliva. T iene unas caracter ís t icas senso
riales que reproducen los olores y sabo
res del fruto del que proceden , la acei
tuna. Es el z u m o de la acei tuna recolec
tada en su mejor m o m e n t o de madurez 
y procesada adecuadamen te . Tiene to
dos los e lementos de interés nutr icional 
al no haber sido somet ido a ningún 
proceso de refino. En función de una 
mult i tud de mat ices que presentan los 
acei tes de oliva virgen extra, y que de
penden de dis t intos factores, desde la 
var iedad al med io de cul t ivo, pueden 
obtenerse t ipos diferenciados adecua
dos al gusto de los consumidores . 

El Aceite de Oliva Virgen o Refino 
es el acei te de oliva virgen que puede 
presentar l igeras a l teraciones , bien sea 
en sus índices anal í t icos o en sus carac
terísticas sensor ia les , pero s iempre en 
pequeña escala. Es tas al teraciones, so
bre todo sensor ia les , pueden ser prácti
camen te impercept ib les . 

M a Ca rmen Mora le s Lorente 

En la almazara. 

El Aceite de Oliva Virgen Corriente 
presenta al teraciones sensibles, bien sea 
en los parámetros físico-químico o en 
sus caracter ís t icas organolépt icas . Este 
aceite virgen de cal idad inferior puede 
utilizarse o en la compos ic ión de los 
l lamados aceites de oliva, si sus carac
teres sensoria les no están sensiblemen
te al terados o someter los a refinado. 

El Aceite de Oliva Virgen Lampante 
es el peor de los aceites de oliva vírge
nes. Presenta severas al teraciones en 
sus índices f ís ico-químicos y sensoria
les. Este aceite no puede consumirse tal 
como se produce y necesar iamente ha 
de someterse a un proceso de refino 
para rectificar sus defectos y hacerlo 
comest ible , dando lugar al Aceite de 
Oliva Refinado, que presenta unas ca
racteríst icas sensoriales práct icamente 
neutras, sin sabor ni olor, y que sirve de 
base para compone r otros aceites. 

Aceite de Oliva es la nueva denomi
nación del ant iguo Aceite Puro de Oli
va y es otro de los aceites que se en
cuentra envasado en el mercado , sien
do el que tiene actualmente la mayor 
cuota de mercado. Se trata de un aceite 
integrado por Aceite de Oliva Refinado 
y Acei te de Oliva Virgen en proporcio
nes variables según el tipo de aceite 
que se pretenda obtener. 

Fruto de la elaboración del aceite de 
oliva, en las almazaras se obtiene un 
subp roduc to g raso : el orujoL. Es te 
subproducto es aprovechado por la in
dustria extractora para obtener, median
te disolventes orgánicos, el Aceite de 
Orujo Crudo. Este aceite posee unas 
características que no lo hacen apto 
para el consumo directo, por lo que se 
le somete a un proceso de refino para 
obtener el Aceite de Orujo Refinado. 

Mejorándolo con aceite de oliva vir
gen, da lugar a un nuevo aceite que está 
presente en el mercado y que se deno
mina Aceite de Orujo de Oliva. 

A C E I T E DE OLIVA 
V I R G E N E X T R A 

A C C I O L I V A 
" Con la compra de una caja 
obtendrá gratis una aceitera" 
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Guadix, 
antesala del infierno, pórtico del paraíso 

Anton io Enr ique fij¡ ' i u e la cuna de Al -Xus ta r i , cu-
[ yos cánt icos de mis t ic i smo alu

c inado aún resuenan , tras mil 
años , en las mezqu i t a s de Or ien te ; de 
Ibn Tufail , que dio or igen con su r isala 
de El filósofo autodidacta al l inaje na
rrat ivo robin-soniano, con esplendorosa 
es tación en El Criticón de Gracián; de 
Mi ra de A m e z c u a , hijo de u n a esclava 
mor isca , a to rmentado por las nieblas 
sabat inas de un diablo esc lav izador del 
m u n d o ; de Ped ro An ton io de Alarcón , 
en quien conf luyen los rumores m e d r o 
sos de las largas noches de invierno, 
ante el fuego; de José Asenjo Sedaño , 
su ú l t imo nar rador de fuste, quien en 
sus novelas supo ent rever el del ir io que 
se agazapa en la e squ ina de sus calles 
lóbregas , duran te aquel los años de pos 
guerra. Jul io César la fundó, sobre un 
terri torio donde aún no se había extin
guido la gloria de P igmal ión y la reina 
Dido , sus r emotos antecesores . Guadix 
v i e n e d e wadi y ash; e s t e ú l t i m o 
t opón imo procede del afijo indoeuro
peo ac: Ac es vida. Los la t inos lo toman 
para significar acqua. Los gr iegos , al
tura. O m á s prec isamente : c iudadela 
sagrada, roca, es decir t emplo : Ac rópo 
lis. 

Lo mejor pa ra saber de Guad ix es 
observar las letras que c o m p o n e n su 
nombre , vigilar sus s ignos , a tender a 
sus s ignif icados. 

La " i " . Es una larga, agonizante ca
lle. Por ubicarse en ex t ramuros , parte 
c o m o u n a cicatr iz la c iudad c o m o tal y 
los arrabales . Separa por tanto sus dos 
polos de espir i tual idad: A un lado, la 
c iudad c o m o tal, sobre u n a colina: Arr i 
ba del todo , el oppidum, luego cashba 
del penú l t imo t emplo , sobre el contor
no del c a m p a m e n t o ju l i ano , luego basí
lica, l uego mezqui ta , luego catedral , 
sede apos tó l ica la m á s ant igua de las 
ibér icas . Ent re uno y otro - cas t i l l o e 
iglesia, o fortaleza y san tua r io - , el car
do, un haz de cal les descendentes , en 
perpendicu la r al d e c u m a n o 1 , la cal le-
estr ibo d e San ta Mar ía , así onomás 
t icamente da tada desde que absorbiera 
el suyo ancestra l de Is is ; adyacente a 
ésta ú l t ima en la acera opuesta , la refe
r ida ca tedra l ; s iguiendo su eje central , 

hacia el sur, la plaza, el agora , tras el 
arco triunfal que entre uno - e l t e m p l o -
y otra pr imi t ivamente se asentó . 

Esta que vierte sus calles entre la 
fortaleza y el santuario es la c iudad 
palat ina (barrio Lat ino lo l laman hoy) , 
construida sobre una col ina sagrada a 
imagen de una estructura ideal , geome
tría celeste que difundieron, a ambas 
ribera del Mare Nos t rum, los pr imit i 
vos civi l izadores de una confederación 
con centro - d í c e s e - en Atlánt ida. Sim
boliza - c a d a c iudadela así c r e a d a - una 
de las torres de la corona de hierro de la 
Diosa M a d r e ( l lámese Isis o Deméter , 
Gea, Proserpina, Tani t o Vi rgen) . Y 
representa el Ordo, fundado en las co
lumnas sacerdotal y militar, a semejan
za de los ejes de traslación y rotación 
en que flotan los orbes. Fuera de ella 
está el caos, la oscuridad, la noche eter
na. Por esto ha de mura r se doble y 
concéntr icamente: por d iadema de mon
tes y por cinturón de mural la : esta mu
ralla que l imita la c iudad en su p romon
torio y vuelca su glacis sobre la calle 
que h e m o s dado en denominar " i " . La 
c iudadela es el cosmos . Sobre ella, mis
ter iosamente afina la luz sus á tomos 
c o m o vert ida por la vertical de un pozo; 
bajo este foco de luz i rradiante, los 
objetos - c a s a s , calles, j a r d i n e s - parece 
que le vitan. 

Al otro lado de la men tada agónica 
y larga calle es tán las cuevas , el Arra
bal , hac ia ponien te , una c o n m o c i ó n 
geológica de fálicos pi lónos de arcilla, 
esfinges turbadoras de un valle dormi
do, el de r rumbadero donde el m u n d o 
va a dar en los ab ismos . El paisaje aquí 
mues t ra los colmil los del i rantes 2 . Es 
una garganta i nmunda y saturnal , devo
rando cuanto se le acerca: sean la luz o 
el aire, hombres , hormigas o árboles. 
A q u í viven los españoles ex Mis, los 
descendientes de los perseguidos por la 
apostasía de la paz y la concordia . Los 
l laman gi tanos , pe ro son - l o s m á s -
mor iscos que volvieron. Los arrepenti
dos , los a r rumbados . Este es el caos. 
N o hay paisaje a esta r ibera del Medi te
r r áneo q u e se le a seme je , has ta la 
Capadoc ia 3 . Es el infierno, cont rapues
to a la gloria de la c iudad palatina. 
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Guadix entonces se const i tuye en cos
mos y caos , vida y muer te median te 
esta calle " i " ("i" de hilo de Ar iadna 
que l iga desvar ío con razón; " i " de hilo 
de Penélope que une noche con día: el 
tejido, es decir el texto, el orden de la 
escri tura frente al caos d e lo n o cifrado; 
" i " de Nilo: Calle-Nilo). En la megápol is 
eg ipc iana (gi tana) que era todo el país 
de Punt , el Ni lo hacía de calle fluvial 
que separaba la orilla de recha (vida) de 
la izquierda (muer te : a q u í el Va l l e de 
los Reyes y el bosque de p i rámides e 
h ipogeos) . 

Y en Guadix , esta cal le ni lót ica a la 
q u e v e n i m o s r e f i r i é n d o n o s - c a l l e 
solsticial porque el sol queda j u s t o en
cima, cero grados de desviación, el cénit 
del solst icio de v e r a n o - , su margen de
recha aná logamente co r responde a la 
c iudad palat ina y la izquierda al de
r rumbadero de cuevas , el caos , la muer
te. Es ta calle no asc iende (o desc iende) 
de m o d o recto: desc iende en l ínea cón
cava hacia el Orden - c o m o acogiéndo
lo— y en c o n v e x a - c o m o r e c h a z á n d o l o -
hacia el Caos , el Arrabal . En el viejo 
Egip to o País de Punt , cruzar el Ni lo de 
derecha a izquierda signif icaba atrave
sar los umbra les de la Muer t e ; lo hacía 
Osir is . Osir is va le por osario. El arcán
gel Miguel es el s incre t ismo judeo-c r i s -
t iano de Osiris . U n o y otro conducen 
las a lmas de una margen a otra del río 
de la vida (wad: r ío; ac: vida; Acci , 
n o m b r e i b e r o r r o m a n o ; W a d i - A c c i > 
Guadias > Guadiex > Guad ix ) 4 . Guadix , 
r ío de la vida. 

Esta calle " i " de Guadix , desde épo
ca inmemor ia l , recibe el n o m b r e de San 
Migue l . Nace en el r ío Guad ix (vida) y 
muere , según se asc iende, en la plaza 
del Osar io , ant iguo macaba r árabe . De 
ésta parte una otra cal le que se l lama 
"de la Glor ia" . 

. . .Eco, conf i rmación, ajuste del azar 
con la casual idad, de la neces idad con 
la exact i tud, o igo - e n Guad ix son posi
bles estas prodig iosas s i n c r o n í a s - des
de mi ven tana (v ivo en la cal le de San 
Miguel ) a un corro de n iñas cantar : "Al 
pasar la barca / me dijo el barquero : / 
las niñas boni tas / no pagan d inero" . 
Oído en la col ina sagrada - e n cuyos 
fosos de la fortaleza, encarcelado, dícese 
que c o m e n z ó Iben H a z a m El collar de 
la paloma-, a la caída de una tarde en la 
que empieza a supurar su polen el gi
gantesco tilo que da sombra a la calle, 
el cánt ico ingenuo y secreto resuena en 
la memor i a inerte, sut i lmente , inquie-

Calle San Miguel. 

tan temente , c o m o una s imple batería 
hace vibrar la l ámina de cuarzo que 
dicta los dígi tos de las horas , a seme
janza casi de un soplo. El d inero , el 
óbolo con que enterraban a los difuntos 
para que el barquero Acqueron te se 
cobrase el t ránsi to de una orilla a otra 
orilla. Pero las niñas bellas, no ; éstas 
pagan con la m o n e d a espiri tual de la 
belleza, ese oro en polvo de las formas 
que imita el a l iento de todo un dios. 
Acqueron te es el s incret ismo grecola-
tino de Osir is , c o m o Est igia o Léteo lo 
es de la secuencia agónica. 

As í esta c iudad se const i tuye en al
zado metaf ís ico donde el Espír i tu se 
abate en su doble faz de luz y de tinie
blas , de muer te y vida, de infierno y 
paraíso. M o v e r s e impl ica mor i r de al
guna forma, pues no se pueden atrave
sar espacios sin adentrarse en otros tiem
pos. Porque es tamos en la bisagra, en el 
quicio, en el eje, en el espejo de ambos 
mundos , real y t ransreal . Porque aquí el 
espacio imi ta al t i empo. 

Pero Guad ix es también la espiral 
de la "g" , el laber into , y el aspa de la 
"x" , la reverberación de un t i empo en 
otro, interf ir iéndose épocas distintas en 
una única conf luencia de encruci jadas. 
Y es la " d " idaleth, p rec isamente naci
da de la a rmonía entre "a" - a l e p h - y 
"g" - g h i m e l - la puerta, cabal ís t icamen

te, de un m u n d o con otro) . Y es la "u" 
del enclaus t ramiento cavernar io y la 
"a" de la luz concebida como resplan
dor d ivino. La luz, esa luz de Acci que 
parece un empar rado del que Baco ex
trajese los g rumos de apre tadís imo ful
gor; esa luz de Guadix que da sed, para 
tragarla j un to al agua. Guadix esa luz. 
Esa luz que se torna sola en los mil 
verdes de sus quintas , esas a lmunias de 
delicia que dan con el re tablo y el palio 
de la cara norte de Solair, la excelsa 
Sierra N e v a d a que cubre un tercio de 
cielo herá ldico, en este decl ive peni-
bético que se prolonga, bajo el mar, al 
subl ime Atlas . 

Guadix , antesala del infierno, pero 
también pórt ico del paraíso. 

Se está hundiendo , se está murien
do. Cada día más casas deshabi tadas . 

La poblac ión decrece (por más que 
digan que se mant iene) . Toda la ciudad 
es un claustro derruido. Un abismo de 
palacios deso lados . U n a Venecia en 
seco. Y o a m o esta c iudad. La a m o por 
lo único que es posible amar: sin saber 
por qué . Pero si hubiese de indagar en 
las razones , no me contrariar ía recono
cer que fuera por lo m u c h o que me ha 
qui tado, no por cuanto m e haya dado. 
Porque haciéndolo así m e ha hecho des
cubrir ese rostro ocul to del satélite del 
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Calle Santa María del Buen Aire. 

a lma que l levamos adentro . Admi t ien
do este flanco oscuro, es posible sentir
nos más redondos y comple tos , m á s 
compac tos y verídicos, más humanos , 
ángeles del bien c o m o del mal . 

Son hijos de conversos jud íos , bue
na par te de la poblac ión . Los otros son 
mozárabes : procedentes de la pobla
c ión h i s p a n o - r o m a n a , confo rman la 
p lacenta que aglutina todo e lemento 
externo: ellos son así, siempre fueron 
así: son el sed imento , no cambian , no 
pueden cambiar : por esto son pueblo, 
en la más noble y turbadora de sus 
acepciones: eran as í en el Algar - c u a n 
do esta cuenca era un gigantesco apos
tadero de c a z a - y luego en la i r rupción 
visigótica de vándalos y suevos , y más 
tarde con los beréberes y semitas de 
toda nación. Mor i scos casi todos des
aparecieron, absorbidos por esa ameba 
ambulante , oleaginosa, catacl ismal de 
las etnias precedentes . A m a l g a m a tal 
de castas - c r i s t i anos nuevos y v i e j o s -
ha creado una osmosis por la cual los 
unos - c o n v e r s o s - habían de ir más allá 
de los otros en el r igor de la observan
cia de leyes ajenas, y nació así la do
blez, el mal de la hipocresía - c o n sus 
secuelas de envidia y m a l e d i c e n c i a -
que acogota la cerviz, la rehunde en el 
c ieno de los reconcomios . Pasaron los 
s iglos; ya no existen las causas , pero 
los efectos se man t i enen por inercia: 
por metátesis de los males de encubri 
miento han venido a parar en ese otro 
m a l del sent imiento de derrota. Y la 
derrota es una carcoma. R o e t o d o á n i 
m o , t o d a e s p e r a n z a . E l l o s no s o n 
a s í - s i n imaginación, sin h u m o r - : fue
ron hechos así. Y hay, y a es hora, que 
conjurar el maleficio. Pr imero dicién-
dolo, adquir iendo conciencia; después 

sabiendo que tanto es el descenso , el 
hund imien to , c o m o el impulso que im
pele hacia arriba: el sal to. Las estrel las , 
esos ar t rópodos magmát icos del firma
mento , hechas están de esta m i s m a tie
rra vulcánica que p i samos . 

. . .Me gusta observar los - a mis con
v e c i n o s - los sábados , d ía de mercado . 
Ya m u y de mañana están los trajinantes 
p lan tando sus techados de lona a la 
sombra de la imponente torre catedra
licia. A un lado y otro se p ro longan las 
t iendas de orfebrería, curt iduría, quin
callería, semil las , frutas, abastos . Ent re 
ambas hi leras discurre un río de gente , 
f luviales o leadas d e e lemento h u m a n o . 
Guad ix es cabecera de la Acci tania , 

motas , ágiles, v iolentas , con talle de 
tanagra, y esas otras m o z á r a b e s con la 
cara fina, piel m u y blanca , el cuerpo 
fibroso y el pe lo ensor t i jado, azul de 
tan negro . Las hay t ambién rubias , ga
l lardas y a legres , c o m o un ú l t imo vesti
gio de gracia sueva, con pes tañas de 
esp iga y ojos c laros con p in tas de ám
bar. El t i empo ha ido conf igurando un 
t ipo, un arquet ipo . Las mi ras y estás 
v iendo la es ta tuar ia ibérica. Su misma 
so lemnidad . Su m i s m o en igma. Son 
África y son Asia. Las miras y en sus 
torsos se oye el v ien to del des ier to . Las 
vuelves a mirar y te afligen los hielos 
de la gran taiga es tepar ia en esos hom
bros, en esa apostura lenta y c imbrean
te de sus espa ldas y caderas . Son los 
hijos del mis ter io . Las m i s m a s caras en 
distintos cuerpos, como entonces. C o m o 
si el espíri tu ocupase s iempre los mis 
m o s moldes en cada t i empo . Y que no 
podemos saber lo , pues de una vida a 
otra no recordamos . Pero es tuv imos . Y 
fuimos. Los m i s m o s . A h o r a y antes . 

En este confín del m u n d o , al l ímite 
de lo real con lo imag inado , sobre esta 
fractura de la tierra, Guad ix , ens imis
m a d a en el sueño d e sus p a g o d a s d e 
arc i l la , a b i s m a d a en el t u m u l t o de 
ye lmos y corazas gigantes , yace por los 
siglos con su olor a meteoro y su fulgor 
de luna desprend ida de su órbi ta . Y 
c o m o si acabase de despertar , mues t ra 
sus ojos: la mi r ada vacía del pr imer día 
de la creación. 

Mercado del Sábado. 

uno de los munic ip ios m á s g randes de 
España : treinta y tres pueb los y peda-
nías. 

M e de tengo y miro . Es un ca l idos
copio de rostros , un reloj de sangres . 
F luyen en famil ias , c lanes , t r ibus ; en
tornas los ojos y estás ante las gens, los 
banu: s ir iacos, beréberes , mozárabes , 
sefardíes. Y no preva lece n inguna et-
nia. C o m o hace mil , dos mil , tres mi l 
años están las mujeres del b ronce , re-

(1). Asenjo Sedaño, Carlos. De Acci a 
Guadix. Granada, 1980. 

(2). Rodríguez Pastor, Miguel. El mis
terio de Guadix. Guadix, 1960. 

(3). Brenan, Gerald. Al sur de Grana
da. Madrid, 1974. 

(4). Menéndez Pidal, Ramón. Manual 
de Gramática Histórica. Madrid, 1918. 
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| a r a m í que el euro acabará va
l iendo dos marcos (equival ien
do, porque antes o luego vendrá 

a cabal lo) . Unas c iento setenta pesetas , 
siete francos, mil ochocientas liras... 
Con esas par idades , ¿a quiénes les van 
a salir las cuentas y a quiénes no? Adi
vina ad iv inanza . . . ¡El remarco] 

Y lo demás , peli l los y t ra tados a la 
mar; y m u c h o gazpacho sobre el asfal
to. Que si de Maastr icht , que si de 
Ams te rdam ahora, o de L u x e m b u r g o 
dentro de c incuenta o cien te lediar ios , a 
fin de cubrir las espaldas electorales 
social- laboristas de los Blai r 
y los Jospin más que nada. 

M e parece que esto de 
bajar de la peana y del hori
zonte a Maast r icht es para 
hacerle la puñe ta y qui tar le 
un a rgumento al pune tero de " ' ^wf^ 
Feder ico J iménez Losantos , 
q u e en es tos t i e m p o s de-
Girona, Lleida, Ourense y A 
C o r u ñ a ( ¿ p e r o no e ra A 
Cruña o A Crunha?) él no se 
apea del Mastrique áureo-
español — c u a n d o t ampoco 
en Flandes se ponía el s o l — 
ni con otro tiro en la otra 
pierna. O al incordiante de 
Julio Angui ta , que ya desde 
antes del infarto no ha para
do de decir algo así c o m o : 
" ¡A otro maes t ro con ese 
Maast r icht !" . 

Y habrá que ir viendo qué 
sale d ic iendo el socia l i smo 
que salga tras los driblings y 
se ísmos congresua les de ju 
nio — y los que vienen. . . 

¡Europa, Europa , mana 
da de vacas locas! El Zeus 
que te rapte-l ibere esta vez, 
¡ b u e n r a p t a d o r - l i b e r a d o r 
será! O tampoco; quién sabe. 
A ver quién es el guapo que 
casa — o federa— repúbl i 
cas así y asá con monarqu ías 
asín y asina; con ducados , 
con p r inc ipados . . . Que las 
cosas son c o m o son y van 
c o m o van; las de Europa , las 
de H o n g Kong y las de aquí. 

Se pongan c o m o se pon
gan Aznar , Kohl o el Orfeón Donos
tiarra; que se pone o lo ponen en cada 
s i t io . . . — a l Orfeón. ¡Mira que en p lena 
Guadix-Clás ica irse a cantar a las Cor
tes apenas conclu ido el Deba te — h a y 
quien ya dice Descaste o Desgaste— 

Sic transit 
Transitio 

(II) 
Módest Solans 

Foto: Rafael Gómez Benito 

Venus de Paulenca o de Guadix. Actualmente en el Museo Arqueo
lógico de Granada, fue hallada en el pago de la Panderona en 
noviembre de 1971. De pequeño tamaño (50 centímetros de altura), 
quizás no fuese mala idea iniciar gestiones para conseguir su retorno 
a Guadix; y desde luego, aunque sólo como anticipo, alguna réplica. 

del Es tado de la Nación! ¡Y con qué 
repertorio coral para celebrar el veinte 
cumpleaños del 15-J! ¡Qué bárbaros! 

Tan puestos allí ellos, los orfeónicos, 
en el lugar teórico de los Tri l lo, Peces 
Barba, Landel ino , Tejero, Fernández 

Miranda, Rodr íguez de Valcárcel , Fran
co y tal en las más so lemnes sesiones 
del reino. . . Tan pues tos allí parec ían los 
cuarenta de Aye te , en plan at lantes de 
esmoquin y cariát ides de cariát ide, pro
cu rando sos tener la t rans ic ión (¡Sic 
transit Transi t io!) a base de entonar 
anuncios : "yo soy aquel negrito del 
áfrica tropical", "es el aroma de mi 
hogar" y otras l indas arias publici ta
rias de las de entonces . 

A falta de h imno , buenas son cuñas , 
debieron pensar los cerebros del even
to. Y se les fue la m a n o en la re t rospec

tiva. Qu izás tuvieran presen
te lo que Jul io Cerón predijo: 
"40 años de f ranquismo y 4 0 
de pos t f ranquismo" . Porque 
la canción del colacao es con
temporánea de la guerra de 
Ifni. Con eso m e distraje o 
traspuse, y no sé si l legaron 
al v e r s o " r e c o n s t i t u y e n t e 
ideal", q u e hubiera sido un 
o rdago , su t i l can tado en el 
templo de la soberanía na
cional, y, quizás , un gallo. 

¿Alguien t iene el v ídeo? 
Es que m e corroe otra duda. 
Aquel h i m n o oficioso que a 
m í ya en su m o m e n t o del 77 
me hacía evocar a O 'Donne l l 
y a O ' D o n o j ú , supongo que 
por lo de Ir landa, Libertad 
sin ira, ¿ iba en el p rograma, 
se interpretó a petición del 
respetable o fue el chorreón 
del orfeón? 

C o m o ven, uno va nece
si tando un psiquiatra; a ser 
posible exper to en psicohis-
toria, de aquél los de Isaac 
As imov. M e n o s mal que este 
mes l l evamos en por tada la 
delicia de la Venus de Pau
lenca, tan mac iza ella que es 
de m á r m o l . Para solaz de las 
siestas del d iv ino mes de ju 
lio. En Jul ia Gemel la Acci . 
¡Como para decir que sí al 
Tra tado de R o m a ! En refe
réndum l impio , claro. 

Y aunque a úl t ima hora 
hemos cambiado de portada, 
yo no qui to ni una c o m a ni 

un pronombre . Y a la venus paulenquera 
le hago aquí un hueco , una hornacina. 

Ya veremos c ó m o sale, de la im
prenta, la foto; y el porveni r —¡ la ver
dadera transición: el deven i r !— de los 
hornos donde lo cuecen (o lo intentan) . 
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Tenemos que hablar... 
con José María García Moreno 

José M a r í a Molas 

José M a Garc ía M o r e n o ha sido un 
comerc ian te m u y conoc ido y aprec iado 
en nues t ra c iudad. P regone ro de la Fe
ria de Guad ix 1996, ex concejal de la 
ext inta U C D , h o m b r e m u y activo y sen
sible a los p rob l emas sociales , nos reci
be en su casa m u y cord ia lmente , y le 
gusta recordar y compar t i r tantos re
cuerdos y v ivencias de los buenos t iem
pos pasados . Es , además , desde 1993, 
director de Cari tas Interparroquial en 
Guadix . 

-Una persona con su experiencia, 
siempre dedicado al mundo del comer
cio, ¿cómo ha visto la evolución de este 
mundo? 

- E s cier to, de los 12 a los 65 años, 
he es tado t rabajando en Almacenes "La 
C o n f i a n z a " , n e g o c i o f a m i l i a r e n 
Guadix . S iempre el comerc io ha juga
do un papel m u y impor tan te en la eco
nomía de esta c iudad, y ha cambiado 
mucho . 

-¿Cómo ve actualmente el sector 
del comercio? 

- Y o soy pes imis ta . C o n la apari
ción de las grandes superficies en Gra
nada y la ven ta ambulan te , que va co
giendo fuerza, se p roduce una crisis 
impor tante en el sector comerc ia l , ante 
lo cual la única solución que veo está 
en la unidad, hay que unirse c o m o en 
Granada , y crear una superficie comer
cial de cierta impor tancia . Si el 9 0 % de 
los comerc ios es tán depend iendo de los 
bancos , eso indica q u e está m u y mal el 
sector. Los que subsis ten es por el re le
vo generacional , de padres a hijos; si 
no, no seguir ían. 

Y si enc ima se cierran las minas de 
Alquife. . . Ser ía un grave golpe. Los 
empleados de las minas s iempre han 
sido un apoyo m u y fuerte, durante mu-

La única solución para el 
comercio local: unirse y crear 
una gran superficie comercial 

La primera corporación 
municipal elegida en las urnas 

era modélica en el respeto 
entre los concejales 

chos años . También la venta ambulante 
supone un golpe para el comerc io local, 
pues venden de todo y más bara to . En 
a lgunos pueblos , recuerdo estaba pro
hibida, habrá a lguna norma que la re
gule, d igo yo. 

-¿ Cómo valora el que la venta am
bulante esté en el centro de la ciudad, 
en pleno casco histórico ? 

- A l pr incipio creía que era indife
rente , pero puede ser bueno , si acerca la 
gente al centro. 

-Usted tuvo también la experien
cia de concejal en Guadix, ¿cómo re
cuerda aquella etapa? 

- S a l í e legido concejal en la pr imera 
convocatoria democrát ica municipal por 
la U C D . Recuerdo que de no ser por los 
dos concejales de Fuerza N u e v a hubie
ra salido elegido alcalde Carlos Asenjo, 
que iba de cabeza de lista, y hubiera 
sido uno de los mejores alcaldes de 
Guadix . Aquel la corporación, a pesar 
de las diferencias que ten íamos entre 
los dis t intos par t idos , era modél ica . 
M o d e l o de respeto y afecto: había buen 
ambiente . Incluso, en a lgunos casos, se 
rompía la discipl ina de voto, y se vota
ban las mejores propues tas aunque fue
ran de otro par t ido. 

-¿Cómo ve el crecimiento de 
Guadix? 

- S o y pesimis ta , habr ía que buscar 
otros cauces o es t ímulos para vivir en 
Guadix . C o m p a r a d o con años anter io
res , cuando es taban las indust r ias de 
cerámica , teja y ladri l lo, la har inera , 
Depós i to de Renfe. . . , hab ía m u c h o s ta
lleres, con m a y o r n ú m e r o de emplea 
dos que ahora. En " L a Conf ianza" lle
gamos a tener un m á x i m o de 28 em
pleados . C reo que es tamos en un perio
do p reagón ico . R e c u e r d o - c o m o co
m e n t a b a en el P r e g ó n q u e t u v e el 
honor de dar en 1 9 9 6 - el ampl io movi 
mien to que había del m u n d o del co
merc io en nuestra c iudad, y que ahora 
hay un incier to futuro. A u n q u e sé que 
este alcalde está hac iendo una buena 
labor, en favor del fútbol, del tur i smo 
rural , los apar tamentos-cueva , y eso es 
bueno para Guadix . 

FERRETERÍA 
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Sueltos de Historia R ° d r í s u e z 

Don Lope 
de Figueroa y Barradas 

Es Don Lope de F igueroa y Barradas uno de los 
personajes más i lustres y des tacados de la historia de 
Guad ix y de la España del siglo X V I . Hace m á s de 

cuat rocientos años que este gran capi tán de los Terc ios de 
F landcs , de las t ropas de D o n Juan de Austr ia , en sus cortos 
"descansos del guer rero" , sobre su nervioso caballo alazán 
pa teaba la empredrada cues ta que iba de la iglesia de San 
Franc i sco al pa lac io familiar, el gran caserón que sus antece
sores y el m i smo venían levantando sobre la mural la guadijeña 
j un to a la Puer ta Alta, p róx imo a la Alcazaba, y previo 
derr ibo de varias casi tas moras que le donaron los Reyes 
Cató l icos a su padre y otras que compraron para ampliar. 
Tras a lgunas modif icac iones y mejoras sería lo que hoy 
c o n o c e m o s c o m o Palacio de Peñaflor. 

El engrandec imien to de esta noble familia, s iguiendo las 
expl icaciones de Alonso de Torres , arranca de su parentesco 
con el gran Cardenal Cisneros , confesor de la Reina Isabel, 
en la persona de su sobr ino García de Villarroel . En las 
guerras de Baza, en las ent regas de Almería , Guadix , Grana
da y otros lugares de finales de la Reconquis ta allí estaban los 
García de Vil larroel , los Figueroa y Pérez de Barradas , 
con t r ibuyendo con sus personas y haciendas y ganando pre
bendas y honores de sus majes tades a costa de los pobres 
vencidos . 

Entre los dones recibidos estaba el Patronazgo de la 
Capi l la M a y o r de San Franc isco que se venía const ruyendo 
por estas fechas de pr incipios del s. X V I , a favor de Don 
Franc isco Pérez Bar radas y de su hijo Don Lope de Figueroa. 

Fray A lonso de Torres nos cuenta en el capítulo XI de su 
Crónica de la Santa Provincia de Granada que en aquella 
Iglesia de San Franc isco de Guadix , en el altar mayor exis
tían unas estatuas orantes de "un cabal lero a rmado, en el lado 
derecho del altar, que es el padre de Don Lope , y allí pintada 
una batal la con el s iguiente letrero: Año de mil cuatrocientos 
noventa, Francisco Pérez de Barradas, Trinchante del Rey-
Católico y su Capitán, alcayde de la Villa de la Peza, en el 
día de Santiago con ocho de a caballo y dos peones, peleó 
con cuarenta y dos moros de a caballo, y los venció y 
murieron veintiséis de los moros''. "En el lado de la Epístola 
está la estatua de su hijo Don Lope de Figueroa y Barradas" , 
pros igue nuest ro cronista. 

Este Don Lope , en t iempos de Felipe II, ya mandaba 
c o m o Maes t re de C a m p o una de aquel las famosas y temidas 

Compañ ías de los Terc ios de Flandes . En la batalla de 
re la nave capi tana de D. 
'os so ldados la proa que 
ireo y lograba reducirla, 
)o, in ic iando el descala-
3 g lor ioso para España y 

Juan de Austr ia , cubr ía con sus 
embest ía a la g igantesca del Bz 
tras sangrienta lucha cuerpo a < 
bro de la a rmada turca y un m o r 
la crist iandad toda. 

Don Juan de Austr ia m a n d a inmedia tamente a Don Lope 
a dar la buena nueva al Rey y al Papa Pió V. Entre los 
diversos obsequios que nuest ro pa isano recibe del Papa iba 
una indulgencia plenaria para su capil la de San Francisco; 
para todo fiel crist iano que rezare ante ella por el bien de la 
cristiandad y por las almas de esta familia Figueroa y Barradas, 
cuyos cuerpos descansan en su bóveda. 

En la guerra contra los mor iscos , un año antes , por 1570, 
entre Orce y Galera fue her ido gravemente , cuando acompa
ñaba también a Don Juan de Austr ia , por ver si finalizaban la 
guerra que asolaba las t ierras granadinas . 

Aún convaleciente , enterado Don Lope que los cuerpos 
de los frailes agustinos de Huccija, muer tos por los moriscos , 
yacían tirados hacía más de un año en una balsa de alpechín; 
organizó una expedición contra aquel los lugares con el fin de 
rescatar las reliquias. "Junté la gente que pude- dice el en su 
tes tamento- y hize entrar dentro del d icho Monas te r io de 
Huécija) donde fué nuestro señor servido de degollar mas de 
mil moros y traer capt ivos y presos novecientos . E m b i é los 
dichos huessds de estos Santos a d icho Monas te r io (de San 
Francisco) de la Ciudad de Guadix" . 

Un siglo después, en 1679, ante este cronista Fray Alonso, 
se abrió el cajón de las rel iquias, de los esquele tos de aque
llos trece frailes, ya sólo quedaba una calavera y unos cuan
tos fragmentos más . La devoción supercr is t iana de aquellos 
siglos habían entrado a saco en la bóveda del convento . 

Por aquellas fechas de abril del c i tado año, el pat rono de 
aquella capil la y noble señor de la Casa de los Barradas , de 
las Vil las de Cortes y Graena , Alya , Cas te l l -Blanco y las 
Navas , Cabal lero de la Orden de San Juan de Malta , era Don 
Antonio Barradas Figueroa y Aguío . 

Los úl t imos propietar ios de ese gran palacio de Puerta 
Alta fueron los marqueses de Peñaflor. Por los años 50 del 
presente siglo, la marquesa viuda dejaba sus bienes de Guadix, 
Cortes y Graena a un pat ronato benéfico social que conoce
mos v les honra. 

Gctfé^Jazz 
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L a d iosa Vio lenc ia 
~ rcas te u n a natura leza viva 

pf pe r f ec t a p a r a tus p l a n e s . 
H Neces i t as gozar del perfu-

^ I t i ü i i i i i » ^ m r exquis i to que exhalan 
los seres v ivos cuando sufren. Eres una 
sibarita incurable y te pierdes po r esos 
var iados a romas . N o podías consent i r 
pasar épocas de sequía olorosa, con lo 
que a ti te seduce ese ambien te espeso , 
ca rgado de fuertes contras tes , de cuyo 
disfrute tu d ign í s ima pitui tar ia no po
día prescindir por m á s t i empo. Y pus is 
te tu potenc ia c readora de diosa a traba
ja r e inventas te este m u n d o . 

Por de p ron to , pa ra sobrevivir , los 
seres vivos deben comer se unos a otros 
y, así, cons tan temen te , sin pausa , ob
t ienes ese bar roco e incesante contraste 
entre el gozo de la supervivencia del 
depredador y el terror de la pérd ida de 
la víc t ima. M e z c l a d o s ambos e levan al 
firmamento d o n d e habi tas un caraco
leo frenético y ch ispeante de burbujas 
que te es t imulan , te mant ienen despier
ta y tonif icada pe rmanen temente .Pe ro 
es to , por c o m ú n , l l egó a aburrirte y 
pronto hubis te de inventar nuevos y 
sofist icados m é t o d o s q u e alegrasen tu, 
a veces , aburr ida y faci lona vida allá en 
el O l impo . 

As í es que pus is te m a n o s a la obra 
y, tras arduas inves t igac iones , consul 
tas y de l iberac iones , conseguis te dar a 
luz al más sofis t icado de tus inventos : 
el ser h u m a n o . Introdujiste en sus genes 
un comple jo p r o g r a m a de interacciones 
mutuas , de tal guisa que , entre comida 
y comida , no descansase de produci r 
exquis i tos a romas para su d iosa crea
dora , en agradec imien to al bien tan p re 
c iado de la vida q u e le habías propor
c ionado . 

El h o m b r e no descansa: anda s iem
pre a fanándose en cul t ivar las m á s va
r iadas flores q u e ofrecer a su diosa. De 
por s í cada cual y a l leva cons igo cons-

Juan Ocón 

tan temente una cierta dosis de m i e d o y 
ansiedad, por temor a que les qui tes el 
regalo de la vida. Las enfermedades 
son un buen ins t rumento para el lo; más 
que bueno , magis t ra l diría yo . S iempre 
andan los pobres i lusos pensando que 
van a dominar las y, cuando m á s cerca 
creen que están de conseguir lo , ¡zas!, 
vas tú y te inventas otras nuevas , con lo 
cual las tasas de producción de angus
tia se e levan espectacularmente . En m u 
chos lugares del m u n d o p roducen una 
var iedad de angust ia- temor c o m o con

secuencia del h amb re diario, que mez 
clado con el antes ci tado generan una 
a tmósfera global en la que te sientes 
bas tante b ien; es el ox ígeno que respi
ras . 

Pero de vez en cuando necesi tas 
pla tos más sabrosos , para desperezar te 
y sentir fuertes sensaciones aromát icas . 

A s í es que de forma generosa y abun
dante tus obedientes subdi tos se divi
den en bandos enfrentados y se dedican 
a despedazarse m u t u a m e n t e , p rovocan
do un caos tan fenomenal y una insegu
r idad tan aguda que , c o m b i n a d o s de 
forma tan magis t ra l , c o m o sólo tú sabes 
hacer , e levan un inc ienso tan abundan
te y de tantos grados al c ie lo que acabas 
cog iendo una buena borrachera . 

Los a t racones no pueden tomarse 
de buenas a p r imeras sin n ingún calen
tamien to prel iminar . A s í has ingeniado 
sorbitos de a roma var iados , c o m o en
t remeses , pa ra degustar ent re los platos 
fuertes. 

Ese es t remecimien to súbi to que su
fren los c iudadanos de cier tos lugares 
cuando oyen u n a e n o r m e explos ión y 
salen a ter ror izados a la cal le y ven vis
ceras h u m a n a s esparc idas por doquier ; 
la e n o r m e angus t ia que dest i lan las fa
mil ias amenazadas po r los terroristas, 
hi jos m i m a d o s y p red i l ec to s tuyos , 
cuando ven degol lados a sus hi jos; los 
mat ices del m i e d o de aquel los que tie
nen a a lgún familiar secues t rado y en
cer rado en un pozo , con la incer t idum-
bre cons tante de no saber si volverán a 
ver lo con vida, son espec ia lmente apre
c iados por tu ref inado gus to . 

C o m o nadie es perfecto (ni tan si
quiera una d iosa c o m o tú) , creaste al 
h o m b r e con l imi tadas energ ías y, a ve
ces , n o man t i ene la act ividad deseada y 
vue lve el tedio que tanto odias . N o 
pudiéndolo sopor tar por m u c h o t iem
po, tu inagotab le ingenio te saca nueva
men te del a tol ladero: un t e r remoto por 
acá, una inundac ión por allá, a lguna 
que otra catástrofe nuclear , accidentes 
aéreos o de ferrocarri l , e levan rápida
mente la tasa d e p roducc ión de angus
tia y muer te a niveles aceptables y todo 
vuelve a la normal idad allá en las altu
ras . 

J o y e r o s 
s u s e r v i c i o 

Plaza de las Palomas Guadix Calle Ancha, 27 
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Diario de un político 

Eva M a Elias 

«Otro p leno m á s y otra vez esta sensación de impotenc ia 
que m e c o m e por dentro . 

Las pocas opc iones que te da la si tuación polí t ica, las 
restan tus proios compañe ros , no se atreven nunca a nada, no 
m e dejan nunca hacer y ya no m e quedan ganas. 

He notado que cada día p ropongo m e n o s inicit ivas, m e 
interesan m e n o s los p rob lemas de la c iudad y ya no me 
m u e v o ni con los de los propios c iudadanos . 

A p a g o la luz y m e pregunto dónde habré aparcado la 
conf ianza de los que m e votaron. 

Ni s iquiera m e gano lo poco que m e pagan.» 

«Otro p leno más . C o n los dos extraordinar ios de la sema
na pasada y las tres comis iones m e he sacado cincuentaytantas 
netas , doce de dietas y el sueldo. . . ¡Psa! Este m e s ha sido 
ma lo , pero el pasado m e puse bien a gusto con el asunti l lo de 
la constructora. . . y el de las conces iones de franquicia.. . 
Mercedes para el niño. . . Porsche para la pequeña. . . Y o no 
quise dar el cante , ya se sabe c ó m o es la gente. . . Si te ven con 
a lgo más que mi Alfa R o m e o empiezan a murmurar , ¡como 
pasó con el chaleci to! 

¡Se creerán q u e no m e lo merezco ! ¿ Y la responsabi l idad 
de mi ca rgo? ¿Y lo que q u e m a ? ¿Eso no se paga, o qué?» 

«Otro p leno má . Oy an tenío suerte, oy no la e a rmao 
po rque m e an ap rovao una m o c i ó pero que mu impos tan te! E 
consegu ío que se forren tos los contenedoes de papé con 
per iódico usaos pa que lo ves ino indentiquifen mejó donde 
tira la botella pa que se r e s i d e n vien i no aga farta corta má 
árvole! 

¡ Qué contento e j toooy! Caro , questos y a lo saven.. . no m e 
lo botan ¡y arden tos...! ¡Los con tenedoes y eyos!» 

«Otro p l eno m á s . ¡No en t i endo por qué t iene que haber 
tan tos! ¡Si yo m e basto y m e sobre para tomar todas las 
dec is iones! 

N o quiero ni pensar si es tos mequetrefes tuvieran algún 
poder , son capaces d e echar lo todo a perder . 

¡Siempre están cr i t icando lo que yo d igo! 
¿¡Y los per iodis tas!? Esos sí que son un cáncer para la 

humanidad! Se apoyan en que sus opiniones son constructi
vas y s iempre t ienen que darlas . ¿Para qué se creerán que 
existen los gabinetes de p rensa? Les pagan por comunicar lo 
que hacemos los que p e n s a m o s ! Pero no. ¡Siempre fastidian
d o ! 

Ahora , que van a ver lo que es bueno con la nueva 
Teleradiorevistaperiódicoboletininformaticovídeocomunitario. 
¡Entonces s í tendrá Mi c iudad una buena información! ¡Que 
los vecinos se enteren de c ó m o sufro por ellos y de todas las 
cosas maravi l losas que hago! ¡Van a subir los votos c o m o la 
espuma! ¡ M e van a nombra r cargo vital icio! 

S iempre hab rá a lguno q u e saque los p ies del plato, pero 
no importa , para eso están los contactos y no será porque no 
se me deben favores por ahí, que yo pagar los , ¡los pago! ¡Mis 
redes l legan a todas par tes! 

Preparaos , indefensos borreguil los. . . A q u í está el tito 
Paco. . . ¡¡y ya l legan las rebajas!!» 

Dedicado con mi más clara consideración a todos esos 
poli t iquil los de tres al cuar to que , s iempre rodeados de gente, 
ya no recuerdan que cobran de lo que todos nosotros les 
pagamos para que trabajen bien, que hay personas que van 
por la vida sin malas in tenciones y no acos tumbran a ver más 
que su propio reflejo. Por aquel lo de que cree el ladrón que 
todos son de su condición. 

Los hay buenos y con éxito (yo sigo deseando conocer
los, si pueden presentármelos , pueden real izar el contacto 
con esta revista). 

A . M . A 

I 
MADRINAS Y FIESTAS 

ANTONIA MÁRQUEZ 

Y 

ALARCÓN 

AV . MEDINA OLMOS, 6 GUADIX TLF. 663482 

B a r Restaurante 

BRASILIA 
Cafetería Restaurante 

ROMA 
Bodas, bautizos, comuniones, reuniones de negocios... 

Avda Buenos Aires, 39 Tfno. 66 26 08 Guadix Avda Medina Olmos, 21 Tfno 66 26 03 
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Mesa desarrollo 
Norte de Granada 

La Junta de Anda luc ía l idera una 
M e s a pro desarrol lo del Marquesado , 
en el norte de la provincia de Granada , 
que pre tende fomentar la act ividad eco
nómica de la C o m a r c a sin que dependa 
de las Minas de Alquife , de incierta 
viabil idad por la del icada situación en 
que se encuentra . 

La M e s a se reun ió en La Calahorra 
con la asistencia de c inco de legados 
provinciales au tonómicos , representan
tes de la Subde legac ión del Gobierno 
en Granada , de la Dipu tac ión d e Grana
da y de los alcaldes de los munic ip ios 
de Aldeire , Alqui fe , Dólar , Huéneja , 
Guadix , Ferreira, Jerez del Marquesado , 
Lante i ra y L a Calahorra . 

Según mani fes tó el de legado del 
Gobie rno de la Junta , Jesús Quero , "la 
M e s a no significa el acta de defunción 
de las M i n a s de Alqui fe" , s ino una 
apuesta po r buscar fórmulas de desa
rrol lo económico d e una comarca que 
depende , casi en exclus iva , de la mine 
ría. 

un centro ecuestre 
de alto nivel 

al alcance 
de todos 

En la reunión , las ins t i tuciones han 
acordado encargar a u n a empresa la 
redacc ión de un Plan Director que in
c luya todos los recursos de la zona y las 
posibi l idades de desar ro l lo que debe 
estar conc lu ido pa ra el ve rano y que 
servirá de d o c u m e n t o central sobre el 
que se de te rminarán las futuras actua
ciones. 

En el Plan Direc tor se anal izarán las 
pos ib i l idades de los munic ip ios repre
s e n t a d o s en al M e s a a s í c o m o d e 
Albuñán , Va l l e del Za l ab í y Cogol los 
de Guad ix . 

Ent re las futuras acc iones pa ra pro
move r el desarrol lo turís t ico de la C o 
marca , las ins t i tuciones han c i tado el 
tur i smo rural y medioambien ta l , del que 
ya exis ten a lgunas ac tuac iones concre 
tas. 

La M e s a , po r deseo de sus integran
tes, t iene un carácter inst i tucional , con 
ausencia de representan tes s indicales o 
de par t idos pol í t icos , con la f inalidad 
de hacer la m á s operat iva 

L a s A d m i n i s t r a c i o n e s a p o r t a r á n 
ayudas públ icas de hasta 400 .000 pese
tas por cada pues to de nueva creación, 
y esperan inducir unos doscientos . As i 
m i s m o se considera bás ico la real iza
ción de diversas infraestructuras c o m o 
la autovía que una Guadix y Almer ía , la 
ubicación de un Centro de Transferen
cia de Mercanc ías en Guadix y la entra
da a la Alpuj arra granadina y a lménense 
a t ravés del puer to de L a Ragua . 

80 trabajadores de las minas 
se inscriben en la futura SAL 

U n o s o c h e n t a t raba jadores de la 
C A M se inscribieron el 28 de abril c o m o 
p r ó x i m o s dueños de la soc iedad anóni
m a laboral ( S A L ) que regirá los desti
nos de la empresa minera , caso de que 
l leguen a ser propietar ios de la misma . 

Vecinos de Almería contra 
las instalaciones de la C A M 

M á s de cuarenta colec t ivos vecina
les a lmer ienses re iv indican el desman-
te lamien to d e las ins ta laciones que la 
C A M mant i ene en el barr io de Ciudad 
Jardín d e la capital a l m é n e n s e . Según 
estos colec t ivos , el po lvo q u e se escapa 
de las cubetas que man t i ene la empresa 
en la zona . l leva con t aminando el am
biente duran te décadas . Ahora , con el 
c ierre de la empresa , los vec inos consi
deran que es el m o m e n t o de pedir su 
desapar ic ión, antes de que vuelvan a 
ut i l izarse las cubetas para a lmacenar 
cemen to , yeso y cl ínker, que provoca
r ía p rob l emas respi ra tor ios especia l 
men te en anc ianos y n iños . Los vecinos 
cons ideran que el A y u n t a m i e n t o y la 
Junta d e Anda luc ía deben de evitar esto, 
ya q u e " se trata d e una act ividad noc iva 
para el futuro del m e d i o ambien te de la 
c iudad" . 

CABACCI 
Centro Ecuestre 

Ctra. de Lugros (Junto a Oda. Andalucía) 
Tfno 958/ 66 22 01 

18500 GUADIX Granada 
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La consejera de Gobernación 
y Justicia visita Guadix 

La consejera de Gobernac ión y Jus
ticia de la Jun ta de Andaluc ía , Ca rmen 
Hermos ín , a c o m p a ñ a d a por el delega
do del Gob ie rno andaluz , Jesús Quero , 
ha vis i tado la c iudad acci tana y ha en
t regado a la Agrupac ión de Voluntar ios 
de Protección Civil de Guad ix la meda
lla que en su día el pres idente de la 
Junta o torgara con mot ivo del Día de 
Andaluc ía , hac iéndose extens iva a to
das las agrupac iones de la comun idad 
au tónoma. 

El a lca lde de Guad ix aprovechó la 
visita de la Conse je ra para firmar un 
conven io entre a m b a s adminis t rac io
nes para adquis ic ión de mobi l ia r io des
t inado a la recién rehabil i tada Casa Con
sistorial . Por el m i s m o , la Junta de An
dalucía aportará 10 mi l lones de pesetas 
(5 en 1997 y 5 en 1998) y el Ayunta
mien to acci tano otros 5, lo que hará un 
total de 15 mi l lones de pesetas . 

Tras la f irma del convenio , Carmen 
Hermos ín anunc ió que la Junta de An
dalucía - t r a s la consecución de las Com
petencias de Just icia- ha adjudicado las 
obras de rehabi l i tación integral del edi
ficio de los Juzgados de Guadix , que 
salió a l ici tación en 154 mi l lones y ha 
sido adjudicado en cerca de 120 a una 
unión tempora l de empresas , con un 
p lazo de ejecución de 16 meses , por lo 
que la consejera ha mani fes tado su in
terés en que las obras estén finalizadas 
antes de que te rmine el año 1998, y así 
poder mejorar un servicio fundamental 
para los c iudadanos de la comarca . 

Hermos ín , a c o m p a ñ a d a del j u e z de
cano de la c iudad, Vicen te Tovar , visi
taba el emp lazamien to tempora l de los 
Juzgados y el edificio de los j uzgados 
ant iguos , y resal taba que estas depen
dencias f iguraban en el l ibro b lanco 
sobre la s i tuación de la Just ic ia en A n 
dalucía, e laborado por el T S J A , c o m o 
uno de los m á s deter iorados . 

Pos ter iormente , la comi t iva visitó 
el Pa rque de B o m b e r o s . 

Investigan al presidente 
de las Minas de Alquife 

por supuestas presiones al juez 

El j u z g a d o de instrucción n ú m e r o 3 
de Granada ha abier to una invest iga
ción secreta sobre el pres idente de la 
C A M , José Br iones , y su abogado en 
Granada , po r p lantear pres iones al j uez 
que des ignó a los mineros acreedores 
preferentes. La inves t igación pre tende 
esclarecer la verac idad de una car ta que 
supues tamente envió Br iones a su re
presentante legal en Granada el pasado 
22 de abril en la q u e le insta a que siga 
" inves t igando el en torno familiar del 
j u e z Moi sé s L a z ú e n Alcón" , t i tular del 
j u z g a d o de lo social número 1 de Gra
nada, cuyas sentencias han s i tuado a 
los t rabajadores de la C A M c o m o prin
c ipa les a c r e e d o r e s d e la m i n a , con 
indemnizac iones que suman más de dos 
mil mi l lones d e pese tas . El f i rmante de 
la carta se felicita po r el aplazamiento 
de uno de los ju ic ios que deberán dilu
cidar la reso luc ión de los contratos de 
un g rupo de c incuenta trabajadores de 

Carmelo López con Manuel Chaves. 

la C A M . El documento señala que "sólo 
falta de u l t imar lo de Juan Carmona" , 
pres idente del comi té de empresa de la 
C A M , para lo cual el f irmante de la 
carta, José Br iones , insta a su abogado 
a "insist ir al topo de C C 0 0 " . En otro 
párrafo se asegura de U G T que "está en 
nuestro j u e g o " y que "a Fernando Porcel 
(secretario general de F I A - U G T ) lo se
gu i remos untando desde aquí porque 
está hac iendo una gran labor". 

A l a v i s t a d e l e s c r i t o , R a f a e l 
N a v a r r e t e , m i e m b r o de l S i n d i c a t o 
Minerometa lú rg ico de C C 0 0 , asegura 
que la carta cont iene " m á s de verdad 
que de ment i ra" . 

Por su par te , An ton io Aranda , se
cretario provincial de U G T considera 
"muy sospechoso" el recorr ido realiza
do por esta carta, que ha l legado a la 
sede de los s indicatos de Alquife, en 
lugar de a su dest inatar io , y añade que 
su organización quiere el esclarecimien
to total de los hechos , p rueba de lo cual 
era la denunc ia presentada ante el Tri
bunal Super ior de Just icia de Andalu
cía. 

Desmentido 
del alcalde de Alquife 

El alcalde de Alquife, el socialista 
Carmelo López , rechaza las acusacio
nes vert idas sobre su persona por el 
m iembro del Sindicato Minerometa 
lúrgico de C C 0 0 , Rafael Navarrete , 
en las que se le intenta imputar el boi
cot a la creación de una sociedad anóni
ma laboral por parte de los mineros . 

Carmelo López se pregunta, entre 
otras consideraciones, porqué Navarrete 
no exige que una parte de los fondos 
que se dest inan a la miner ía asturiana y 
leonesa se dediquen a Alquife y su co
marca, "propuesta que yo formulé y 
que no fue apoyada" . 

Restaurante y Salones 
Bautizos, Bodas 

l - c m p /V l -c j I Reuniones de empresa 
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e p o r t e s G a b i n o G a r c í a 

Asamblea general 
del Guadix C.F. 

En la Casa de la Cul tura de Guadix 
tuvo lugar la ce lebrac ión la asamblea 
general ordinar ia del Guad ix C.F., en 
los pr imeros días del mes de jun io , ante 
la presencia , poco habi tual , de más de 
doscientos socios . 

Tras la aprobac ión del acta de la 
sesión anter ior po r unanimidad , t o m ó 
la pa labra el pres idente de la entidad, 
José An ton io Ariza , quien real izó el 
ba lance depor t ivo , que dividió en tres 
secciones: pues ta en funcionamiento de 
las escuelas , equ ipo juveni l y p r imera 
plantil la. 

En el p r imer apar tado manifestó que 
en las escuelas han par t ic ipado unos 70 
a lumnos , rea l i zándose una labor que 
debe repet i rse en años poster iores . 

E n re fe renc ia al e q u i p o juven i l , 
Ar iza dijo es tar m u y satisfecho con el 
trabajo del técnico , Manue l Raya , y 
real izó una felicitación a todo el equi
po , al cual le ha faltado tan sólo un 
punto para d isputar la fase de ascenso. 

Por lo que respec ta al p r imer equi
po, realizó una m á s ampl ia valoración, 
mani fes tando que se había conseguido 
el objetivo his tór ico de la pe rmanenc ia 
en la Segunda Divis ión B , con la polí t i 
ca de una plant i l la d e j u g a d o r e s sólo d e 
la provincia de Granada . C o m o mo
men tos difíciles, a lo largo de la t empo
rada, el pres idente c o m e n t ó la ma rcha 
de Gerardo Cast i l lo y An ton io Serrano, 
la poster ior recons iderac ión d e éste ú l 
t imo, hac iéndose ca rgo del equipo en 
solitario y afrontando la recta final de 
la t emporada . 

Hizo referencia también a la deci
sión d e la j u n t a direct iva, de pr imar a 
los j ugadores con cinco mi l lones de 
pesetas ante la d isputa de los dos últi
m o s compromisos oficiales (Polidepor-

Celebrando la permanencia en 2B 

tivo A lmer í a y Ej ido) , para incent ivar a 
la p r i m e r a p l an t i l l a a c o n s e g u i r la 
añorada pe rmanenc ia . 

Por ú l t imo, José Anton io Ar iza co
men tó q u e n o quer ía pasar por alto su 
especial agradec imien to y el de toda la 
j u n t a d i rec t iva a la q u e definió c o m o 
"marav i l losa afición", cons iderándola 
c o m o u n a de las par tes m á s impor tan
tes de la pasada temporada . 

En lo que hacía referencia a la plan
tilla indicó que 15 de los 22 jugadores , 
se deben por una t emporada más al 
Guad ix , mient ras que tres han cumpl i 
do su c o m p r o m i s o (Mano lo , Izco y 
Rufo) , mien t ras que otros cuatro p o 
seen la car ta de l ibertad (J iménez, Da
vid, Franc is y Rafi ta) . 

Tras el informe presidencial se pasó 
al informe económico , desarrolado por 
Anton io Expósi to , quien, según pala
bras del presidente, no es directivo, aun
que ha desarrol lado la tarea de l levar la 
contabi l idad del c lub, c o m o una cola
borac ión; en el es t rado se encont raba 
sentado el tesorero del club. 

Tras una serie de preguntas de los 
socios y las consiguientess aclaracio
nes , fueron aprobados por unan imidad 

tanto el informe deport ivo como el eco
nómico . Después , ya en la cal le, como 
viene s iendo habitual , l legaron los co
mentar ios de todo tipo. . . .Pero donde 
había que hablar, nadie habló. 

José Antonio Ariza, 
presidente para los próximos 

cuatro años 

Tras la a samblea general ordinaria 
y unos minutos de receso , comenzaba 
la asamblea general extraordinaria con 
un ún ico pun to en el orden del día: 
comienzo .del proceso electoral para 
e lecciones a la presidencia. 

José An ton io Ar iza dio lectura a la 
normat iva y se eligió tanto a la jun ta 
gestora c o m o a la mesa electoral. 

La única candidatura presentada fue 
la encabezada por el propio José Anto
nio Ariza y la mayor parte de direct ivos 
que le acompañaron el pasado año, aun
que las bajas existentes han sido por 
mot ivos personales . C o m o fue la única 
candidatura y no hubo impugnac iones 
a lgunas , fue proc lamada por la mesa 
electoral y José Anton io Ar iza podrá 
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dirigir los des ignios del c lub durante 
las cuat ro p róx imas t emporadas . 

En los días previos a la a samblea 
general , Ariza, había manifes tado que 
aunque no estaba m u y seguro de su 
decis ión, creía que no cont inuar ía al 
frente del c lub acci tano, por lo que sur
g ió la p o s i b i l i d a d d e q u e M a n u e l 
P o y a t o s , q u e fue ra p r e s i d e n t e de l 
Guad ix en el ascenso a la Tercera Divi
s ión, pud ie ra p resen ta r cand ida tu ra . 
Pero m u y pronto Ar iza manifes tó que 
sí se presentaría , an imado , según él , 
por su jun ta j i rec t iva . Pos te r io rmente 
hubo intentos de var ios socios de unir 
a m b o s proyectos , pero la j u n t a que pre
sidía José An ton io Ar i za no lo aceptó , 
así que M a n u e l Poya tos exp l i có a tra
vés d e u n a car ta q u e n o presen ta r ía 
nunca candidatura al ternat iva, para que 
la única presentada pudie ra ponerse a 
trabajar lo antes pos ib le y cons iguiera 
lo mejor para el c lub acc i tano . 

As í , José An ton io Ar iza , t iene po r 
delante cuatro años, con el re to de afian
zar el equ ipo en la Segunda Divis ión B . 
Nos imaginamos que habrá tomado bue
na nota de los fallos, para no repet i r los . 
L o contrar io. . . 

Espe ramos y d e s e a m o s lo mejor a 
la nueva jun ta direct iva, po r el bien del 
Guadix C.F., del m u n d o depor t ivo de la 
c iudad y por Guad ix en general . Suer te . 

Antonio Serrano continúa 
como entrenador 

José An ton io Ar iza , pres idente del 
Guad ix C.F. , ha p resen tado a An ton io 
S e r r a n o c o m o e n t r e n a d o r de l c l u b 
acci tano para la t emporada 97 /98 . 

El en t renador g ranad ino cont inuará 
al frente del equipo que m a n t u v o el año 
pasado la categor ía , en su debut en la 
Segunda Divis ión B , p r imero forman
do t ándem con Gera rdo Cast i l lo y pos
ter iormente , tras la d imis ión de éste 
úl t imo, en soli tario. Para la p róx ima 
temporada Anton io Serrano contará con 
M a n o l o Cantón c o m o segundo entre
nador , y con Pedro M u r o c o m o prepa
rador físico. 

Tan to el s egundo ent renador c o m o 
el preparador físico, t ambién per tene
c ieron en l a t e m p o r a d a pasada a la dis
cipl ina del Guad ix . El p r imero se en
cargó de la preparac ión física y el se
gundo fue el capi tán del equipo , aun
que no con tó con la Confianza d e los 
técnicos y apenas d isputó par t idos ofi
ciales. 

El pres idente de l c lub manifes taba 
en el acto de presentac ión que "tras el 
éxito de la pe rmanenc i a conseguida en 
la t e m p o r a d a anterior , e ra lógico dar le 
una nueva opor tun idad a An ton io Se
rrano, en un equipo no profes ional izado 
y con un presupues to m u y modes to , 
donde p r ima la i lusión y el t rabajo". 

Por su par te , An ton io Ser rano co
mentaba q u e "el objet ivo de la presente 
t emporada es consol idar la categoría . 
Será un reto difícil ya que en la Segun
da Divis ión B existen equipos que tiran 
con fac i l idad de l t a lonar io , p e r o el 
Guadix deberá de emplea r sus a rmas , y 
estas son la i lusión y el trabajo". Aña
día Ser rano que " se anal izarán los fa
llos de la pasada t emporada y volvere
m o s a pedir el apoyo de la afición, 
c o m o una de nuestras mejores bazas" . 

A r i z a anunc ió q u e el p resupues to 
rondara los 65 ó 70 mi l lones de pesetas 
y el c lub seguirá la m i s m a polí t ica del 
año anterior, equ ipo base de la cantera 
granadino , aunque no se descartarán 
algunos fichajes de fuera para puestos 
muy de te rminados , en unas condic io
nes m u y asequibles al club. 

Por ú l t imo Serrano y su cuerpo téc
nico comenta ron que , aunque no se co
n o c e n l a s f e c h a s d e f i n i t i v a s d e la 
p re temporada , el deseo es que comien
ce sobre el 21 de ju l io . 

Antonio Serrar) 

Homenaje a Paco Lujano 

Organ izada por el Club Cicloturista 
Guadix , ha tenido lugar una marcha-
homena je al q u e fuera pres idente de 
este c lub, Francisco Lujano, par t iendo 
de la c iudad acci tana y l legando, tras 
recorrer 150 ki lómetros , hasta la locali
dad natal del m a l o g r a d o pres idente , 
Fuensan ta de Mar tos , donde se descu
brió una placa en su honor . 

Boni to detalle una vez más del mun
do del c ic l i smo acci tano, para el que 
fuera amigo , no sólo de este deporte , 
s ino de gran parte de la c iudad y por 
supues to de su club. 

Nueva medalla 
para Paquito Fernández 

La Junta de Andaluc ía , a través de 
la Consejer ía de Tur i smo y Deportes , 
que pres ide José Núñez , ha otorgado la 
medal la al mejor a t le ta-promesa anda
luz, al marchador acci tano, Francisco 
Fe rnández Peláez. El acto tuvo lugar en 
el Tea t ro Central de Sevilla. 

M u c h o han tenido que ver en la 
conces ión d e esta meda l l a los logros 
obtenidos por el atleta acci tano, y las 
propuestas que desde la Delegación Pro
vincial d e esta área se real izaron, a tra
vés del a lquifeño Jesús Valenzuela . 

Ahora falta que se l leve a cabo la 
verdadera meda l l a para este atleta, y 
otros muchos : la construcción de una 
Pista de At le t i smo en Guadix . 

Elegancia, distinción y ... ¿además actual? No lo dude 

ROPA 
Pasaje de la Purísima, 3 
18500 - Guadix. Tfno. 66 27 00 

JOSÉ RUZ 
(MH'dJ 33 



Cafetería - Restaurante 
"SANTA ROSA" 

E s p e c i a l i d a d e n B o d a s y B a n q u e t e s 

Julio García de los Reyes 

U r b . S a n t a R o s a , sn. 

E s t a c i ó n d e A u t o b u s e s " g a r c í a c a r r a s c o " 

G U A D I X Tfnos. 66 06 24 - 66 11 02 Fax. 66 11 25 

aber elegir el entorno Ideal para 
celebrar un acontecimiento especial 

'es solo cuestión de buen gusto 

Cafetería Restaurante 

C A R M E N 

SALÓN PRINCESA 

C/ Avda Mariana Pineda GUADIX Tfnos. 6612 90,6613 93,661312 

Fax. 661125 
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Equipo del Guadix C F en la t emporada 67/68. 
Foto cedida por José A. Poyatos . 

1. Paco Sierra. 2. Melones. 3. Joaquín Vera. 
4. Jesús . 5. Espinóla , Chico. 6. Migucl i to 7. Cantarero. 
8. José M . Mcrmer ías . 9. Jesús Torrecil las, Chispo. 
10. Lolo. 11 . José Ochoa , Pepurcio. 12. Ricardo Ubric , Lugros. 
13. Migue l Espinóla . 14. Carranza. 

Le/s agradeceré que, con cargo a mi 
cuenta corriente/l ibreta, atienda/n hasta 
nueva orden los recibos que presente 
la Asociac ión Cultural Wadi-as . 
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